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(Центральный Банк Российской Федерации)

Всем посылаю открытые 
письма. Так дешевле

Неблагоприятные дни и часы с 30 марта по 4 апреля
2 апреля, понедельник (пик с 20 до 22 часов).

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области малооблачно, без осадков; ветер переменного 
направления, слабый, температура +11…+16.

30-31 марта по области – переменная облачность, пре-
имущественно без осадков, ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью –1…+4, местами до –4, днем 
+11…+16.

Во вторник на площади Ле-
нина состоялся очередной 
общегарнизонный развод 
милицейских войск. Ме-
роприятие, ставшее уже 
традиционным для Вороне-
жа, тем не менее, удивило 
многих.

Развод проводил… наш 
земляк, Заслуженный артист 
России Сергей Селин, извес-
тный по роли капитана Дука-
лиса в телесериалах «Улицы 
разбитых фонарей» и «Опера: 
хроники убойного отдела». 

До этого самый известный 
«мент» страны встречался с 
начальником ГУВД по Воро-
нежской области генерал-
лейтенантом Олегом Хоти-
ным. И в ходе неформальной 
беседы в кабинете генерала 
они обменялись презентами. 
Хотин «повысил» капитана 
Дукалиса в звании, вручив 
символические майорские 
погоны и милицейскую фу-
ражку, а Селин, в свою оче-
редь, учитывая спортивное 
прошлое генерала, подарил 
ему баскетбольный мяч со 
своим автографом. Немного 
побеседовав о творчестве и 
перспективах, они отправи-
лась на развод войск.  

Для милиционеров, соб-
равшихся в 15.30 на площади 
имени Ленина, появление 
начальника в сопровождении 
киногероя стало сюрпризом. 
Сергей Селин даже принял 
участие в награждении меда-
лями и благодарственными 
письмами лучших сотрудни-
ков. 

В принципе, практика про-
ведения развода войск ки-
ноактером поразила. Ничего 
похожего ранее не наблюда-
лось ни в Воронеже, ни даже в 
других городах России. Может, 
теперь подобные сюрпризы 
станут традицией, и в следую-
щий раз к нам приедет какая-
нибудь звезда шоу-бизнеса?

Ирина ШАБАНОВА. 
Фото «Вести-Воронеж».

Милицию  
развел… Дукалис

Благодарность от премьера
На имя ректора Воронежского государственного аграрного 
университета Александра Востроилова поступило письмо 
за подписью Председателя Правительства Российской 
Федерации Михаила Фрадкова. В нем премьер благодарит 
коллектив ВГАУ за эффективную работу по реализации 
образовательных программ в рамках приоритетного 
национального проекта «Качественное образование». 
«Считаю важным отметить также ваш большой вклад в 
укрепление материально-технической базы универси-
тета, направленный на сохранение и рациональное ис-
пользование принадлежащего университету имущества», 
- отмечается в письме. В заключение письма премьер 
выразил пожелание всем сотрудникам и студентам уни-
верситета дальнейших творческих успехов в работе на 
благо нашей Родины.

Вице-губернатора – в мэры?
В ближайшее время политсовет регионального отделения 
партии «Единая Россия» и администрация области назовут 
своего кандидата на выборах мэра Воронежа, которые 
пройдут в начале следующего года. Как сообщил губер-
натор, он же член политсовета «ЕР», Владимир Кулаков, 
возможно, он введет должность вице-губернатора по вза-
имодействию с мэрией – ее и займет тот человек, которого 
в дальнейшем выдвинут и поддержат обладминистрация 
и партия власти. Фамилии кандидата губернатор не на-
звал, однако решение обещал принять до начала апреля. 
В администрации предрекают, что это будет «совершенно 
неожиданный человек». 

Фестиваль книги
В Воронежской областной юношеской библиотеке имени 
В.М.Кубанева состоялось торжественное открытие фести-
валя патриотической книги. Это мероприятие проводилось 
в рамках Года Книги совместно с управлением культуры 
и туризма Воронежской области. Директор библиотеки 
Г.Вяльцева рассказала о приобщении молодежи к чтению 
литературы гражданско-патриотической тематики, вовле-
чении ее в процесс самостоятельного творчества в развитии 
инновационных форм и методов работы с читателями. 
Перед собравшимися выступили воронежские писатели 
и издатели.

Ограбили  немецких ребят
Трое неизвестных молодых людей ограбили двух школь-
ников из Германии, полторы недели назад приехавших 
на учебу в Воронеж по обмену. Как сообщил старший 
помощник прокурора области Михаил Усов, инцидент 
произошел около 16 часов на улице Школьной в поселке 
1 Мая, когда ребята возвращались домой из школы «Раду-
га». У них отобрали цифровой фотоаппарат, мобильный 
телефон и личные вещи на сумму около 18 тысяч рублей. 
Прокуратура Советского района возбудила уголовное дело 
по статье «грабеж», расследование взято под личный кон-
троль прокурора района.

Комментируя по просьбе жур-
налистов информацию о том, что 
областная прокуратура прове-
ряет вице-губернатора Ивана 
Дубовского на предмет нецеле-
вого использования бюджетных 
средств, Владимир Кулаков пол-
ностью освободил от подозрений 
своего зама по агропромышлен-
ному комплексу. Основанием для 
проверки, по словам губернато-
ра, стало заявление «какого-то 
гражданина» о том, что Дубов-
ской из бюджетных средств, 
предназначенных на развитие 
АПК, потратил 600 тысяч рублей 
на покупку генератора для ветря-
ка на своей даче. 

Ссылаясь на свой разговор с 
прокурором области Николаем 
Шишкиным, губернатор заявил, 
что проверка на даче Дубовского 
завершена, признаков состава 
преступления не обнаружено. 
Кулаков подчеркнул, что еще 
в конце февраля прокуратура 
проводила на даче у Дубовского 
именно осмотр – без санкции на 
обыск. Хозяин «гостям» не пре-
пятствовал и позволил осмотреть 
все, что потребовалось.

Искали, согласно указанному 
заявлению, действительно гене-
ратор, преобразующий ветряную 
энергию в электрическую. Но 
ничего не нашли. По словам 
губернатора, человек, фигури-
ровавший в деле как главный 
свидетель, якобы привозил это 
устройство или нечто похожее на 
него в заколоченном ящике на 
дачу Дубовскому. Однако хозяи-
на дома не было, да и вообще ни-
кого не оказалось, а потому ящик 
выгрузили на улице возле ворот. 
Дубовской впоследствии заявил, 
что он никакого ящика не видел, 
проверяющие его тоже не нашли, 
на том дело и завершилось.

– Ни копейки бюджетных 
денег Дубовским не было пот-
рачено на покупку этого гене-
ратора, – заверил губернатор. 
– У меня самого там рядом 
дача, а его ветряк – настоящая 
головная боль. Я так и сказал 
Ивану Ивановичу, что когда-то 
это плохо кончится – не потому, 
что он что-то там незаконно де-
лал, а потому, что ветряк стучит 
у него сильно, мешает отдыхать. 
Приедешь, хочешь в тишине 
побыть, а он – дук-дук-дук… Он 
его обычно глушил, когда я при-
езжал. А вся эта история – что-то 
непонятное.

Кстати, губернатор добавил, 
что Дубовской – вообще-то че-
ловек не бедный, и вполне мог 
позволить себе купить эту «шту-
ку», если бы знал, где. А в ходе 
расследования даже проверили 
«след» некоего питерского инсти-
тута, который проводит исследо-
вания в области использования 
альтернативных источников 
энергии и недавно организовал 
у нас в области конференцию на 
эту тему. Отрабатывалась версия 
– а не мог ли случайно Дубовской 
заказать генератор там? Но нет 
– ничего не заказывал.

Сергей Чижов 
займется  
сельским  

хозяйством
Еще одна любопытная но-

вость, прозвучавшая на ежене-
дельной планерке и оказавшаяся 
неожиданной даже для губерна-
тора. Ассоциация «Галерея Чи-
жова», до сих пор известная как 
организация, объединяющая ряд 
коммерческих структур, связан-
ных с торговлей, строительством, 

ГСМ, издательской деятельнос-
тью и прочим (в частности, в нее 
входят крупные торговые центры 
«Россия» и «Электроника» и сеть 
супермаркетов «Мир вкуса»), 
намерена построить молочный 
комбинат в Рамонском районе 
Воронежской области. 

По словам Владимира Кула-
кова, сельскохозяйственные 
амбиции депутата Госдумы Сер-
гея Чижова стали для него «по-
разительной новостью».

– Сергей Викторович решил 
заняться сельским хозяйством, 
значит, он становится большим 
политиком, – резюмировал 
губернатор. – Я приветствую 
его приход в область в качестве 
инвестора, и буду всячески его 
поддерживать. Если, конечно, у 
него серьезные намерения. 

По словам губернатора, «Га-
лерея Чижова» заявила о планах 
строить молочный комплекс на 
две тысячи голов дойного стада, 
а это предполагает вложения не 
менее 500 миллионов рублей.

Кого накажут  
за «Инициативу»?

Владимир Кулаков критичес-
ки высказался о требованиях 
обманутых дольщиков и жиль-
цов проданных частникам об-
щежитий. Однако пообещал не 
оставить без внимания судьбу 
ни тех, ни других.

Теперь, когда схлынула оче-
редная волна эмоций, поднятая 
пострадавшими участниками 
долевого строительства компа-
нии «Социальная инициатива», 
прозвучал вопрос: если власти 
пойдут навстречу людям, попав-
шим в сети мошенников, то за 
чей счет? Уж не за бюджетные ли 
средства планируют строить для 

обманутых дольщиков квартиры 
или возмещать материальные 
затраты?

Строительство домов для 
неудачливых вкладчиков за 
счет бюджета Владимир Кулаков 
назвал незаконным: «Люди по 
своей глупости или доверчи-
вости «отвалили» мошеннику 
миллионы рублей, а теперь 
требуют вернуть им деньги или 
предоставить бесплатное жилье. 
Похоже, опыт финансовых пи-
рамид людей ничему не научил. 
По-прежнему находятся те, кто 
считает, что где-то есть халява».

Тем не менее губернатор от-
метил и ответственность мэрии 
за сложившуюся ситуацию.

– Мэрия выделила «Социаль-
ной инициативе» три площадки, 
– напомнил он. – На одной вы-
рыт котлован и частично уложе-
ны блоки, на двух других даже не 
приступали к работе. Конечно, 
в том, что люди, грубо говоря, 
«попали на деньги», во многом 
виновата городская власть. Пре-
жде чем начинать сотрудниче-
ство с компанией, подписывать 
соглашение и выделять землю, 
следовало убедиться, есть ли за 
ней определенные финансовые 
ресурсы, задаться вопросом 
– как складываются столь низ-
кие цены на жилье. И коль скоро 
городская власть допустила  
серьезный промах, теперь она 
должна взять на себя все вопро-
сы, связанные с возмещением 
ущерба пострадавшим.

Губернатор предложил свой 
вариант выхода из ситуации: 
три участка, выделенные «Со-
циальной инициативе» и на се-
годняшний день арестованные 
прокуратурой, можно продать 
на открытых торгах («Они будут 
стоить достаточно – места-то 

«интересные», – пояснил губер-
натор), а деньги отдать обману-
тым дольщикам. Не исключена 
и возможность выделения гото-
вого жилья. Но, разумеется, не 
бесплатно – подчеркнул Влади-
мир Кулаков. Людям придется 
доплатить разницу внесенной 
ранее суммы и нынешней ры-
ночной стоимости квадратного 
метра.

В любом случае, губернатор 
заверил: создана рабочая груп-
па, которая действует совместно 
с администрацией Воронежа, и 
так или иначе найдет решение 
проблемы.

Что касается горячей темы 
последних недель – судьбы 
жильцов общежитий, ранее 
принадлежавших предприятию 
«Промтекстиль», – то здесь гу-
бернатор подтвердил намере-
ния, уже озвученные им ранее. 
А именно – строительство ма-
лосемейного дома, в котором 
людям, остро нуждающимся в 
переселении, предназначалось 
бы 90 однокомнатных квар-
тир. Однако теперь губернатор 
предложил рассмотреть другую 
сторону медали. 

– Большинство людей, тре-
бовавших от областной админи-
страции решительных действий, 
хотят, чтобы все общежития 
передали в муниципальную 
собственность, – пояснил Вла-
димир Кулаков. – Во-первых, 
законодательство разрешает, но 
не обязывает это сделать, и мы 
должны действовать в рамках 
закона. А во-вторых, следует 
разобраться, кто реально может 
претендовать на бесплатное 
жилье, а кто давно уже там 
не живет, но заинтересован 
сохранить за собой прописку в 
общежитии в расчете рано или 

поздно получить квартиру при 
переводе его в муниципальную 
собственность.

Кстати, по словам губерна-
тора, специальная комиссия 
не нашла оснований признать 
аварийными общежития «Пром-
текстиля».

Долгая дорога  
к качеству

 «Мы не настолько богаты, 
чтобы многократно платить за 
ремонт одних и тех же дорог» 
– примерно так высказался 
губернатор по поводу старта 
очередного дорожно-ремонтно-
го сезона в областном центре. 
Если верить главе области, в 
этом году качеству дорожного 
строительства будут предъявле-
ны самые высокие требования 
– об этом позаботится совмест-
ная комиссия областной админи-
страции и мэрии. Тем более что 
на проведение ремонта дорог 
Воронежа в этом году из облас-
тного бюджета выделено 150 
миллионов рублей. Как сооб-
щили в пресс-центре областной 
администрации, предпочтение 
при проведении торгов будет 
отдано организациям с большим 
опытом работы, а особое вни-
мание будет уделяться выбору 
поставщиков асфальтобетонной 
смеси.

Правда, у губернатора, по-
хоже, все же есть сомнения 
насчет того, удастся ли, отдавая 
предпочтение низкой цене, не 
потерять при этом в качестве. А 
потому Владимир Кулаков на вся-
кий случай пригрозил: в случае, 
если ситуация начнет выходить 
из под контроля, он немедленно 
прекращает финансирование.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечаетОткуда ветер дует?
Владимир Кулаков считает, что его зама Ивана Дубовского зря подозревают  
в попытке за бюджетные деньги преобразовать энергию ветра в электрическую

Пообещал сотрудничать
Новый председатель Центральной избирательной комиссии 
РФ Владимир Чуров пообещал, что работа комиссии будет 
вестись в тесном сотрудничестве со всеми органами власти. 
Отвечая на вопрос о том, намерен ли он в своем новом каче-
стве инициировать какие-либо изменения, Чуров отметил, что 
является сторонником стабильности. «Я сторонник стабиль-
ности. Для начала надо научиться исполнять действующее 
законодательство и анализировать возникающие проблемы», 
- сказал новый глава ЦИК (rian.ru). 

Умер Михаил Ульянов 
После тяжелой и продолжительной болезни скончался актер, 
режиссер, народный артист СССР, художественный руко-
водитель Государственного академического театра имени 
Евгения Вахтангова Михаил Ульянов. После роли страстного 
комсомольца в советской мелодраме «Добровольцы» Михаила 
Ульянова узнала вся страна. После роли Игоря Трубникова 
в фильме «Председатель» он получил Ленинскую премию. В 
этом году Михаилу Ульянову исполнилось бы 80 лет. Еще один 
юбилей он отметил бы как руководитель театра имени Вах-
тангова. Ульянов пришел туда почти полвека назад молодым 
актером, а 20 лет назад его возглавил (rian.ru). 

Проголосовали за вывод
Сенат США проголосовал за требование о поэтапном выводе 
боевых частей американских вооруженых сил из Ирака до 31 
марта 2008 года. В тексте законопроекта отмечается также, что 
«войска США не должны выполнять полицейские функции в 
гражданской войне» и что «текущий конфликт в Ираке требует 
главным образом политического решения». «Президент США 
должен оперативно изменить характер миссии вооруженных 
сил в Ираке», - указывается в документе в разделе «ревизия 
политики США по Ираку». На минувшей неделе требование 
о выводе американских войск из Ирака было поддержано 
палатой представителей конгресса (rian.ru). 

Безразличны к политике
Всероссийский центр изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ) опубликовал данные о том, в какой мере россияне 
интересуются политикой, чьё мнение по вопросам политики 
для них является наиболее авторитетным, как характеризуют 
нынешнюю политическую жизнь в стране. Интерес к политике 
в последнее время спал, несмотря на то, что страна вступает 
в предвыборный период: сначала надо выбрать Госдуму, а 
потом и Президента. Доля безразличных к политике россиян 
(54%) выше доли тех, кто ею интересуется (44%). Полтора года 
назад доли тех и других были примерно одинаковы (48% и 
50%)  (newsru.com). 

Очистить от рекламы
Власти Петербурга решили постепенно убрать из центра города 
всю крупногабаритную рекламу и растяжки, в том числе со 
строительных объектов.  После истечения договоров аренды эти 
объекты будут вынесены на менее значимые улицы и окраины, 
говорит главный художник города, зампредседателя комитета 
по градостроительству и архитектуре Георгий Шереметьев. 
Смольный  планирует также демонтировать большие реклам-
ные баннеры со строительных объектов. По словам Шереме-
тьева, реклама не должна занимать более 35% строительных 
лесов. Кроме того, власти ведут инвентаризацию всей наружной 
рекламы в центре города, уже выявлено порядка 200 адресов, 
где крупногабаритная реклама должна быть ликвидирована, 
говорит он. Об этом пишут «Ведомости» (vz.ru). 

Создали человека-овцу
Американские ученые скрестили человека и овцу. Получив-
шаяся химера на 85 процентов состоит из клеток овцы и на 
15 процентов из клеток человека. Чтобы создать гибрид чело-
века и овцы, ученые ввели человеческие стволовые клетки в 
эмбрион овцы, пишет gazeta.ru. Созданием химер генетики из 
университета Невады занимаются для того, чтобы научиться 
«выращивать» человеческие органы внутри тела животного 
для последующей трансплантации (news.mail.ru). 

Об этом говорили и спорили долго: как уби-
рать «ромашки» и прочие игровые цветики с 
улиц, которые дурманят население, разоряют 
граждан, приобщая их к пагубной привычке, 
а точнее, болезни – игромании.

И вот – свершилось, в начале этой недели комис-
сия во главе с вице-спикером областной думы Сер-
геем Жуковым выехала «на места» демонтировать 
автоматы. Столь высокое присутствие потребова-
лось, видимо, для того, что многие структуры – на-
логовики, силовики, городские власти не решались 
взяться за прополку «ромашек» – полномочий, то 
бишь инструментов, нет.

Между тем Закон от 29 декабря 2006 года № 244 
ФЗ однозначно давал полномочия органам власти. 
Не хватало лишь одного – политической воли.

…И вот комиссия на месте, возле заурядного 
автомата на улице Волгоградской. Возле обычного 
ларька с надписью «Игровые автоматы», который 
попытались убрать, разыгрались истинно шекспи-
ровские страсти.

Дама, пребывающая внутри «ромашки», наотрез 
отказалась выходить. А окрестное население мигом 
оценило ситуацию: возле игровых автоматов про-
дают наркотики, здесь постоянные драки, а одного 
мужчину ударили по голове кирпичом…

В общем, рассказов хватало. Они отчасти сви-
детельствовали о том, что агрегаты, получившие 
название невинных полевых цветочков, не так уж 
невинны и безобидны. 

Вот почему в Воронежской областной думе на-
кануне решительных действий шли долгие дебаты, 
совещания и согласования. Дошло до споров и 
даже публикаций в СМИ. Консультативный Совет по 
предпринимательству при Думе удивлен трактовкой 
проекта закона о порядке размещения объектов 
игорного бизнеса, которой придерживаются неко-
торые депутаты Думы. Мало того, что депутаты не 
выразили свое мнение публично на заседании Сове-
та, они сразу же обосновали свою позицию (причем 
дважды) в одной из газет.

Что же инкриминируется Совету? Причиной конф-
ликта послужили два варианта законопроектов. Пер-
вый вариант, предложенный Андреем Рогатневым, 
предполагает полную ликвидацию в регионе игорных 
заведений, второй проект (автор вице-спикер Сергей 
Жуков) предложил убрать с улиц пресловутые «ро-
машки», а также закрыть игровые залы, но сохранить 
некоторые, отвечающие санитарным и этическим 
нормам казино, которые должны работать под стро-
гим контролем налоговых органов.

Чья позиция в данном случае вернее? Видимо, на 
это должна ответить сама жизнь. Но газета устами 
одного из депутатов уже поспешила сделать свои 
выводы: якобы с казино будут брать добровольные 
пожертвования в размере 5 тысяч рублей за 1 кв.м 
площади за месяц.

Следует напомнить, что пока ни о каких конкрет-
ных суммах речь не идет, консультации с игровиками 
носили лишь предварительный характер. А достиг-
нутые соглашения вступят в силу после одобрения 
губернатора. Он же будет регламентировать исполь-
зование средств, полученных от игроков.

Кстати, подобная практика широко используется 
во всем мире, где добровольные пожертвования 
казино идут на развитие детского спорта, различных 
клиник и даже содержание психологов при казино, 
которые работают с особенно увлекающимися 
игроками.

Алексей ПАВЛОВ.

Продолжение темы – на 4-й странице.

Гадания на «ромашках»:

быть,  не  быть...
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«Конечно, они теперь, как 
генералы: оклады вон какие у 
всех и машины персональные у 
каждого…». Эту реплику из впол-
не интеллигентных уст довелось 
услышать недавно на одном из 
сельских собраний. Говоривший 
адресовал её главам сельских 
поселений…

- Кто такой сегодня сельский 
глава? Это самая беззащитная 
и уязвимая фигура в нынешнем 
реформируемом селе, – далёкий 
от эмоций глава Лискинского 
района Виктор Шевцов на этот 
раз своё возмущение сдерживал 
с трудом. «Но не в Лискинском 
же самодостаточном и успешном 
районе», - пытался парировать 
я неожиданно категоричные 
определения многоопытного 
районного руководителя. 

-  И у нас тоже, - махнул рукою 
Виктор Владимирович. – Потому 
что в последнее время стало 
чуть ли не хорошим тоном по-
учать и наказывать сельских 
глав всем кому не лень. Чинов-
ники иных ведомств позволяют 
даже ногами топать и горлом 
брать сельских руководителей, 
будто они – холопы их личные. 
Грубоватое сравнение, но, как 
стаи узаконенного воронья, 
«клюют» их все, вместо того, что-
бы помогать им в становлении 
местного самоуправления.

И стало ясно: если уж всегда 
сдержанный и дипломатичный 
Виктор Шевцов с трудом под-
бирает печатные выражения,  
- значит, проблема, действи-
тельно, существует. И границы 
её наверняка не очерчены адми-
нистративными межами одного 
лишь Лискинского района.

- Чем меньше район, тем 
больше агрессивного «бона-
партизма» у контролирующих 
и надзирающих чиновников, 
- подтверждает обеспокоен-
ность лискинского главы и его 
бобровский коллега Анатолий 
Балбеков.

Сами же «беззащитные и 
уязвимые фигуры» - главы сель-
ских поселений – жаловаться на 
свою долю не привыкли: знали, 
в какое ярмо впрягаются. Но 
«ярмо» их должности и впрямь 
бывает часто обременено чи-
новничьим «кнутом», не всегда 
заслуженным и обоснованным. 
Проведенный мною журналист-
ский опрос «потерпевших» не 
претендовал на установление 
объективности наказаний и 
их  соразмерности вине на-
казанных – это прерогатива 
соответствующих ведомств, а 
вывод пусть сделают сами чи-
татели. Но статистика насто-
раживает: из 22 сельских глав 
Лискинского района в 2006 
году лишь четверо увернулись от 
административных «выстрелов» 
в них со стороны прокуратуры, 
Роспотребнадзора, пожарной 
инспекции, мировых судей, 
Госархстройнадзора, Росприрод-
надзора и других ведомств, на-
делённых административными и 
надзирающими полномочиями. 
Примерно такое же соотноше-
ние «побитых» и уцелевших и 
в соседних Бобровском и Ос-
трогожском районах. Причём 
«выстрелы» эти, отбивая руки 
сельским главам, ранят не толь-

ко морально, но и бьют не по 
такому уж пухлому их карману. 
А бить в нынешнем реформиру-
емом селе всегда найдётся за 
что, был бы под рукою «мальчик 
для битья».

…Глава Тресоруковского 
сельского поселения Надежда 
Минько возглавляет местное 
самоуправление на выборной 
основе всего два года. Не час-
тый случай, когда вчерашнюю 
учительницу, приехавшую из 
Чечни, а не кого-то из мест-
ных, тресоруковцы единодушно 
избрали главою своего посе-
ления. Умная, энергичная, це-
леустремлённая, она к тому же 
свежим, «незамыленным», оком 
смогла быстро разглядеть про-
блемы своих новых земляков. 
А подоспевший к её избранию 
Федеральный закон №131 о 
местном самоуправлении ещё 
на выходе из Москвы припас 
для таких, как Минько, 32 пункта 
необъятных полномочий, не под-
креплённых в должной мере ни 
организационно, ни технически, 
ни средствами федерального 
бюджета. Окунувшись, словно 
в штормовое море, в эти раз-
мытые полномочия, Надежда 
Анатольевна и представить не 
могла, что по рукам её, цеп-
ляющимся за спасительные 
плавсредства, будут бить те, кто 
по определению должен был бы 
способствовать становлению 
местного самоуправления. 

…Летом прошлого года по-
мощник Лискинского межрай-
прокурора Евгений Власов на-
правляет в администрацию 
Тресоруковского сельского 
поселения запрос о представ-

лении сведений по земельным 
участкам. По причине выходных 
дней в местном почтовом отде-
лении запрос прокурорского 
работника был получен и тот 
час исполнен на 1 (один!) день 
позже предписанного срока. 
Усмотрев в этом злостное на-
рушение сроков исполнения, 
прокурорский чиновник выносит 
постановление о наложении 
административного штрафа. 
Справедливости ради нужно от-
метить: межрайпрокурор Сергей 
Сазин, критично оценив излиш-
нее рвение своего подчинён-
ного, извинился перед главою 
Тресоруковской администрации. 
Сам же Власов, похоже, так и 
не понял, что прокуратура – не 
только надзирающий орган, но и 
помощник власти всех уровней 
в становлении закона о местном 
самоуправлении. И что принцип 
скоропалительной карательнос-
ти это самоуправление только 
лишь осложняет, отвращая от 
него непосредственных испол-
нителей: ведь кнут (особенно 
поспешно-несправедливый) 
никогда не был побудительным 
мотивом к творческой актив-
ности. 

Затем Лискинская межрай-
прокуратура выносит «поста-
новление о возбуждении про-
изводства по делу об админис-
тративном правонарушении по 
статье 7.3 КоАП РФ в отношении 
главы Тресоруковского сельско-
го поселения Минько Н.А». В чём 
же на этот раз преступила закон 
сельский глава? В том, что «на 
балансе администрации поселе-
ния находятся 3 водонапорных 
башни. Однако администрация 
… является самовольным поль-

зователем недр, поскольку  у 
неё отсутствует лицензия на 
право пользования недрами 
для добычи пресных подземных 
вод». По прокурорской логике, 
Надежда Минько, не имея госу-
дарственной  лицензии на право 
ежедневного снабжения пить-
евой водой более трёх тысяч 
населения своих сёл,  должна 
была незамедлительно остано-
вить и опечатать водозаборные 
насосы и броситься добывать 
ту самую злополучную лицен-
зию. Но слуги закона не могли 
не знать: получению лицензии 
должны были предшествовать 
месяцы и полугодия беско-
нечных экспертиз, привязок, 
анализов, проб, согласований 
и утрясок - такова наша россий-
ская действительность. И что: 
все эти месяцы тресоруков-
цы, добринцы, рождественцы 
должны были бы сидеть без 
воды и ждать вожделенную ли-
цензию? Но проблемы жителей 
прошли мимо надзирающих за 
законом по принципу «не наши 
проблемы». Этим же принципом 
холодного равнодушия – «не мои 
проблемы» - могла бы отмах-
нуться от своих избирателей и 
Надежда Минько. Тем более, 
что 131-й закон ответственность 
за состояние водозаборного 
хозяйства не вменяет напрямую 
главам сельских поселений. 
Но не отмахнулась. Поэтому 
во исполнение прокурорского 
постановления госинспектор 
по геологическому контролю 
Росприроднадзора Нелли Ка-
лугина своим постановлением 
№270 от 26.06.2006г. налагает 
на Минько административный 
штраф в размере тридцати 

МРОТ – 3000 рублей. Чего 
проще – наказать главу, чем 
помочь селянам.

Но господа надзирающие, 
штрафующие, наказывающие, 
не на одной ли вы с Минько 
планете живёте? И вам ли не 
знать, что по закону сельские ад-
министрации не должны иметь 
на своём балансе ни скважи-
ны, ни водонапорные башни, 
ни водопроводы, ни тем более 
являться «пользователями недр» 
с лицензией на этот вид деятель-
ности. Потому что пользование 
недрами – это уже коммерция, 
которая по определению чуж-
да самоуправлению. И что и 
Минько, и наказанные по той 
же причине Сергей Баранов 
(Дракинская администрация), 
Валентин  Синюков (Средний 
Икорец), Александр Олексюк 
из острогожского Коротояка 
потому и наказаны, что между 
противоречивостью многочис-
ленных законов и людскими 
проблемами выбрали послед-
ние. Понимая, что буквоедством 
селян не напоишь, главы посе-
лений вынуждены были на свой 
страх и риск взять эти башни, 
водоводы и скважины под свою 
опёку. И даже не взяли, а просто 
закон позволил бывшим собс-
твенникам хозяйств, которым 
они принадлежали, бросить 
им молча на стол эту сельскую 
«водяную проблему» вместе с 
технической документацией 
– вы, мол, местная власть, вот и 
самоуправляйтесь с этим обре-
менительным хозяйством. Они 
и самоуправляются: ведь иных 
вариантов торопливый законо-
датель не предусмотрел.

Как не предусмотрел техни-
ческое и финансовое обеспече-
ние тех самых 32 полномочий, 
которыми наделил он местное 
самоуправление. «Вы ответс-
твенны за противопожарную 
безопасность, за сбор и ути-
лизацию бытовых отходов, за 
текущие крыши сельских школ, 
клубов, библиотек, за расчист-
ку сельских улиц от снега – за 
всё!», - приказал главам посе-
лений новый закон о самоуп-
равлении. Но при этом его раз-
работчики ничего не сделали и, 
похоже, не собираются делать, 
чтобы подкрепить эти многочис-
ленные полномочия сельских 
поселений пожарными маши-
нами, снегоуборочной техникой, 
транспортом для сбора и вывоза 
мусора… «Зарабатывайте и по-
купайте сами», - отмахнулся от 
сёл федеральный центр.

В Лискинском районе обмен 
полномочиями между сельскими 
поселениями и муниципаль-
ной властью в какой-то мере 
помогает латать бреши в фе-
деральном законе. Из 22 сель-
ских поселений 10 с помощью 
райбюджета уже обеспечены 
автотракторной техникой. Но 
ревнителям закона подавай 
всё и сразу. Пожарный штра-
фует Надежду Минько на 1000 
рублей за отсутствие световой 
таблички у входа в сельский 
клуб. Роспотребнадзор облег-
чает её кошелёк на 600 рублей 
«за отсутствие централизован-
ной системы вывоза бытовых 
отходов специализированным 
(!) транспортом и полигона по 
обезвреживанию и переработке 
(!!) твёрдых и жидких бытовых от-
ходов». А  мировой судья Ирина 
Резниченко «добавляет» Минько 
1200 рублей «за неуплату штра-
фа в установленный законом 
срок». И глубоко безразлично 
карающим, что 870 тысяч бюд-
жетных рублей Тресоруковского 
поселения не могут обеспечить 
сиюминутного приобретения 
«специализированного транс-
порта» стоимостью 460 тысяч, 
пожарной машины такой же 
стоимости и тем более полигона 
ТБО, который даже город Лиски 
с трудом осилил за несколько 
лет за 11 миллионов рублей. 
Как глубоко безразлично Гос-
архстройнадзору, что глава 
Петровского сельского поселе-
ния Николай Ромасев за 3 года 
работы в этой должности не мог 
физически и финансово обес-
печить тощим бюджетом своего 
поселения сохранность памят-
ника истории и культуры (реги-
онального, кстати, значения), 
не ремонтированного до него… 
35 лет. Главное – наказать. А 
наказан – и с плеч долой…

А  «стрелять» в «сельских 
генералов» - неблагодарное за-
нятие. Потому как и не генералы 
они вовсе, а одни из нас, нами 
же выбранные принимать на 
себя удары молота реформ свер-
ху и наши упрёки снизу за мусор-
ные свалки, за бездорожные 
дороги, за текущие водопроводы 
пятидесятилетней давности… Не 
стреляйте в них актами и штра-
фами, а помогайте.

Николай КАРДАШОВ, 
соб.корр. «Коммуны».

Не стреляйте 
в «сельских 
генералов»
Главы сельских поселений становятся  
заложниками закона о местном  
самоуправлении и чиновничьего диктата

-  С момента начала сво-
ей работы, 1 мая 1945 года, 
завод был ориентирован на 
выпуск нестандартного тех-
нологического оборудования, 
-  рассказывает Александр Про-
воторов, генеральный директор 
предприятия, депутат городской 
думы. – Вначале усилия направ-
лялись на восстановление раз-
рушенной войной индустрии, а 
затем в его цехах занимались 
ремонтом и модернизацией 
действующего оборудования, а 
также разработкой и созданием 
нового.  

К серийной продукции на 
заводе можно отнести крюки, 
звенья, опорно-поворотные 
устройства. Но сила и при-
влекательность завода всег-
да была в том, что он может 
работать индивидуально под 
заказчика.

За годы экономических ре-
форм Воронежский опытно-ме-
ханический завод пережил ряд 
потрясений: рушилась плановая 
экономика, распались коопера-
ционные связи между предпри-
ятиями, машиностроительная 
отрасль оказалась в тяжелей-
шем кризисе. Болезненный 
удар по экономике предприятия 
нанесла и пресловутая привати-
зация, после которой хозяина у 
завода практически не стало. 
Пакет акций оказался распы-
ленным, а само предприятие 
стало объектом посягательств 
разного рода временщиков, 
мечтающих превратить его еще 
действующие цехи в очередной 
торговый или офисный центр. 
Но в последнее время ситуация 
на заводе стала меняться. Свя-
зано это с приходом на ВОМЗ 
новой команды топ-менедже-

ров, ставящих своей целью 
вывод завода из кризиса, его 
возрождение, включающее как 
модернизацию технологичес-
кой базы, так и привлечение на 
предприятие новых инженер-
ных и рабочих кадров.   

- Сейчас мы разрабатываем 
программу антикризисного 
управления  и оздоровления 
предприятия, которую предста-
вим в мае на отчетном годовом 
собрании акционеров, -  расска-
зывает Александр Анатольевич. 
-  Выход из кризиса  мы видим, 
прежде всего, в  наращивании 
объемов производства, иначе 
расплатиться с таким валом 
налоговых долгов просто невоз-
можно. Я считаю, что у предпри-
ятия есть перспективы. Техноло-
гические возможности завода  
позволяют ориентироваться на   
выпуск продукции для строи-
тельного комплекса, дорожно-
го хозяйства, нефтегазовой и 
химической промышленности, 
рынок рекламы и оборудования 
для торговых компаний. Уже се-
годня мы обеспечены заказами 
на полугодие…

Для нормального сущест-
вования необходимо  иметь 
постоянный объем заказов по 
нескольким направлениям. 
Во-первых -грузоподъемную 
оснастку, из которой собира-
ются стропы для башенных, 
автомобильных и других типов 
кранов:  крюки, звенья, захваты, 
коушы. Во-вторых, выпускаются 
опорно-поворотные устройства -  
подвижные соединения, за счет 
которых корпус этих кранов, а 
также автовышек и других ма-
шин вращается. Завод произво-
дит формы для железобетонного 
производства, туннельную и 

щитовую опалубку для моно-
литного домостроения, подъ-
емники-снижатели, комплекты 
разного рода нестандартного 
технологического оборудования 
для строительства, сельского 

хозяйства и отраслей промыш-
ленности. 

А л е к с а н д р  П р о в о т о р о в , 
прежде занимавший одну из 
ключевых должностей в ОАО 
«Домостроительный комбинат» 
и сегодня применяющий на-
работанный опыт и знания в 
машиностроительной отрасли, 
считает, что большой удачей 
стало сохранение кадрового 
и производственного потен-
циала завода. Вместе с собой 
на ВОМЗ новый генеральный 
директор привел профессио-
нальных менеджеров высшего 
и среднего звена. В их числе 
– заместитель генерального 
директора по производству 
Александр Кнутов, который 
прежде   трудился на заводе 
начальником кузнечного цеха, 
потом уходил в другой бизнес, 
а теперь вернулся в надежде на 
то, что его знания и опыт найдут 
эффективное применение. А  
также – коммерческий дирек-
тор Андрей Бредихин, главный 
инженер Владимир Никишин,  
финансовый директор Олег 
Захаров, начальник  цеха ме-

таллоконструкций Евгений Кон-
дратенко, ранее работавший на 
6-м механическом заводе.

Сегодня на Воронежском 
опытно-механическом заводе 
на постоянной основе трудится 
около 170 человек, средний 
возраст рабочих – более 45 
лет. Молодые кадры требуются 
буквально, как воздух. Новое 
руководство предприятия гото-
во им предложить стабильную, 
достойную заработную плату и 
социальные гарантии.

Одним из стратегических 
направлений развития завода, 
по мнению нового генераль-
ного директора, должно стать 
укрепление конструкторской и 
технологической службы пред-
приятия новыми высокопро-
фессиональными кадрами, 
современной компьютерной 
техникой и программным обес-
печением. 

- Выбор у нас небольшой 
– запускать у себя производс-
тво или покупать оборудование 
за рубежом, - говорит в за-
вершение встречи Александр 
Провоторов.  – Если вспомнить, 
что прежде Воронеж был насто-
ящим центром отечественного 
машиностроения, то обращать-
ся  к зарубежным компаниям 
за оборудованием и машинами, 
которые мы можем качествен-
но сделать у себя, не только 
не патриотично, но и попросту 
обидно. Поэтому надо не бо-
яться трудностей и работать, 
тогда эта отрасль у нас снова 
станет преуспевающей. Конеч-
но, суперприбылей в маши-
ностроении не бывает, но при 
правильном управлении даже 
такие небольшие предприятия, 
как Воронежский опытно-меха-
нический завод, могут работать 
рентабельно, обеспечивать 
достойную жизнь работникам 
предприятия и пополнять бюд-
жет нашей области. Мы наде-
емся на поддержку со стороны 
руководителей региона, ведь, 
перефразируя Михаила Ло-
моносова,  можно  пожелать 
Воронежу машиностроением 
прирастать!

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Работа под заказ
Уникальное воронежское предприятие на пороге второго рождения
Этот небольшой завод, «спрятавшийся» на улице 121-й 
стрелковой дивизии в Воронеже, в своё время дал «путев-
ку в жизнь» таким гигантам, как «Воронежсинтезкаучук», 
«Воронежсельмаш», завод им. Калинина, экскаваторный 
завод. Огромная стела на въезде в Воронежскую область 
по федеральной автотрассе из Москвы тоже  изготовлена 
на этом предприятии. Оригинальный вращающийся реклам-
ный трехгранник-суперсайт между Юго-Западным рынком и 
БСМП, симпатичные сине-белые киоски «Роспечати» по всему 
городу –это также продукция ОАО «Воронежский опытно-
механический завод».

ВЕСТИ
Лучшие  

учителя -  
давыдовские

В Лискинском центре раз-
вития творчества детей и 
юношества прошла церемо-
ния чествования лауреатов 
районного профессиональ-
ного конкурса «Учитель года». 
Все три ступеньки почетного 
учительского пьедестала за-
няли педагоги одной школы 
– Давыдовской. Это учитель 
английского языка Мария 
Лебедева, преподаватель 
истории Ирина Левадная 
и учитель химии Татьяна 
Кутякова, занявшие соот-
ветственно 1-, 2- и 3-е места. 
Решением главы района 
Виктора Шевцова лауреатов 
ожидали достойные премии, 
выделенные из внебюджет-
ного фонда: 10 тысяч рублей 
– за первое место, 6 тысяч – за 
второе и 4 – за третье. Второй 
приятной неожиданностью 
стало то, что и остальные 
учителя городских и сель-
ских школ, победившие в 
шести номинациях, не ос-
тались без сюрпризов, кроме 
соответствующих дипломов, 
они получили по тысяче пре-
миальных рублей каждый.

Стихи  
рождаются  

на хуторе
В Караяшниковской сель-
ской школе Ольховатского 
района состоялось  собы-
тие. Трое поэтов, жителей 
хутора Рыбный, предста-
вили землякам свои пер-
вые книги стихов, Наталья 
Лущик назвала сборник 
“Мой хуторок”. Строка Сер-
гея Шкарпеты зазвучала в 
книжке “Благовест”. А дваж-
ды победитель  областного 
радиоконкурса “Услышь 
меня, моя деревня” Василий 
Елисеев, так сказать, пос-
тавил “Верстовой столб”. 
Издать книги им помогли 
районная администрация 
и общественные благотво-
рительные организации. 
Авторы же подарили часть 
тиража сельским и школь-
ным библиотекам.

Сообщения подготовили: 
Николай КАРДАШОВ, 

 Петр ЧАЛЫЙ.

 Александр Провоторов.

Март 2007 года вновь стал для России черным месяцем: всего 
за неделю произошли три крупномасштабные трагедии, погибли 
182 человека. Катастрофа Ту-134 под Самарой, взрыв на шахте 
«Ульяновская» в Кемеровской области, пожар в доме престарелых 
в станице Камышеватская Краснодарского края пополнили череду 
трагических дат в новейшей истории России. Чуть позже в самом 
центре Москвы, в здании, где расположен знаменитый театр «Лен-
ком», загорелся клуб с символическим названием «911», где в огне 
погибли 10 человек. Таким образом, список жертв всего за неделю 
с небольшим приблизился к двумстам. 

Несмотря на различную природу этих трагических случаев, их объ-
единяет одно общее качество: пренебрежение к человеческой жизни. 
Корни этого пренебрежения идут из бурных 90-х годов прошлого 
века, когда в угаре раздела и передела собственности ее новые вла-
дельцы стали демонстративно пренебрегать требованиями техники 
безопасности, игнорировать научную экспертизу, нарушать запреты. 
В погоне за прибылью все средства были объявлены приемлемыми. 
Конечно, рано или поздно этот костер халатности, разгильдяйства, 
но, прежде всего, – корыстолюбия должен был воспламениться. Но, 
тем не менее, каждый раз трагедия застигает нас врасплох, и ей не 
противопоставляется ничего, кроме клятвенных заверений сделать 
соответствующие выводы и не допустить повторения подобного 
впредь.  

Однако, справедливости ради, нужно признать, что не только 
90-е годы  повинны в нынешних несчастьях. Мы помним несколько 
трагических случаев с аквапарками в разных регионах страны, где 
также были многочисленные жертвы, и в первую очередь дети. Эти 
объекты принадлежат к числу новых явлений в нашей сегодняшней 
жизни, равно как и многочисленные клубы, бары  и т.д. Результаты 
расследований сделали достоянием общественности давно извес-
тный факт, своего рода «секрет Полишенеля»: причиной несчастий 
стали ошибки проектировщиков, нарушение технических требований 
в процессе возведения объектов и т.д.  Сколько помнится, никто из 
виновных не понес заслуженного наказания, по крайней мере, в 
объеме, соразмерном причиненным потерям.

В случае с шахтой «Ульяновская» также много непонятного. 
Достаточно сказать, что она оснащена новейшим оборудованием, 
включая системы раннего оповещения об опасности, и полностью 
механизирована. Шахта была введена в эксплуатацию 7 октября 
2002 года и стала своеобразным подарком губернатора Кемеров-
ской области Амана Тулеева Президенту Владимиру Путину в честь 
его 50-летнего юбилея. И вот в одночасье эта свежеоборудованная 
шахта крадет жизни ста с лишним горняков,  включая  руководство 
шахты и английского представителя одной из компаний - партнеров. 
Из числа разнообразных версий причин трагедии постепенно исче-
зают такие, как сейсмическая активность и террористический акт. 
Серия взрывов метана, приведшая к гибели людей, скорее всего, 
стала следствием  многочисленных нарушений требований техники 
безопасности. Во всяком случае, Ростехнадзор обвинил компанию 
«Южкузбассуголь», которой принадлежит шахта «Ульяновская», в 
грубейшем нарушении мер безопасности. По словам председателя 
Российского независимого профсоюза работников угольной промыш-
ленности Ивана Мохначука, сегодняшние проблемы российских шахт 
связаны  с тем, что за последние 15–20 лет добывающая отрасль 
потеряла своих лучших специалистов, а новых приобрести не смогла. 
«Принцип управления производством заключается прежде всего в 
знании предмета, а в Министерстве промышленности и энергетики, 
к коему относимся и мы, практически не осталось квалифицирован-
ных специалистов-угольщиков и технологов». Все отдано на откуп 
работодателю, который не имеет новых утвержденных рекомендаций, 
технологических карт, схем, обязательных к исполнению. Поэтому 
каждый горный инженер или технолог разрабатывает шахту, исходя 
из своего понимания ситуации, не учитывая поведение пласта в тех 
или иных случаях, что, при стечении определенных обстоятельств, и 
приводит к подобным авариям.   

Человеческий фактор, как теперь очевидно, является ключе-
вым активом на любой фазе производственно-технической цепочки 
– от проектирования до эксплуатации. Низкая квалификация людей 
обесценивает любые инвестиции в основной производственный 
капитал. Исходя из случившегося, следует признать, что качество 
капитала, занятого в российской экономике, стремительно де-
градирует. Неэффективна система подготовки и переподготовки 
персонала, по крайней мере, в том виде, в каком она существует 
сегодня. Отсюда неутешительный вывод: техногенные катастрофы 
становятся следствием ошибок  конкретных людей, которые, в свою 
очередь, действуют либо по недомыслию, либо в силу сложившихся 
обстоятельств.     

Но наряду с элементарной беспечностью и разгильдяйством име-
ет место еще и тупая, преступная скаредность, «экономия» на всем, в 
том числе на безопасности и человеческих жизнях.  Красноречивый 
пример – дом престарелых в станице Камышеватской. Пожарная 
часть, ранее расквартированная как раз напротив богоугодного 
заведения, незадолго до трагедии была переведена в город Ейск, 
расположенный в 35 километрах от станицы. Оттуда и спешили по-
жарные расчеты на помощь гибнущим старикам, хотя совершенно 
очевидно, что преодолеть такое расстояние в требуемый срок было 
попросту не реально. Однако, ликвидируя пожарную часть, глава 
местной администрации все-таки оставил – на всякий  с л у ч а й 
– одну пожарную машину, готовую к действию в любой момент, если 
того потребует обстановка. Что же помешало задействовать ее в 
трагическую мартовскую ночь? Отсутствие пожарного, рабочий день 
которого закончился в 17.00.  

И так всякий раз: то в целях экономии сократили сейсмические 
станции, то по этой же причине убрали пожарные части, то вели 
реконструкцию здания без отселения постояльцев, то на чем-то 
сэкономили в угольном разрезе. Платой за все эти «благие» на-
мерения становятся человеческие жизни. В отношении Кузбасса 
картина вообще выглядит катастрофической: столько порушенных 
семей, искалеченных судеб. В шахтерском крае формируется целое 
поколение детей, выросших без отцов, погибших в старых и ново-
оборудованных шахтах. Вряд ли они когда-нибудь скажут спасибо 
тем реформаторам, чьими усилиями эти шахты перешли в частные, а 
главное – в безответственные руки и  вместо дохода и процветания 
принесли в шахтерские семьи вечное горе. 

Несколько лет назад российские СМИ увлеченно обсуждали так 
называемую «проблему – 2003». Речь шла о состоянии основных 
производственных фондов, моральный и физический износ которых 
давно уже превзошел все мыслимые и немыслимые допустимые зна-
чения. Специалисты предостерегали о масштабных и разноплановых 
техногенных катастрофах, которые могли случиться именно в 2003 
году. С учетом того, что на 2003 год приходились пиковые выплаты 
по внешней задолженности в размере 18 млрд. долларов, проблема 
– 2003 казалась попросту неразрешимой. Однако потом долги вы-
платили, техника устояла (хотя был «Курск» и пожар на Останкинской 
телебашне) и все как-то обошлось, тем более, что приближались 
парламентские и президентские выборы и говорить о плохом было не 
принято. Политики и чиновники всех уровней стали вливать в массы 
гигантские доли оптимизма, визитной карточкой новой эпохи стали 
бесконечные «Смехопанорамы», «Кривые зеркала», «Аншлаги» и т.п. 
Само словосочетание «техногенная катастрофа» как-то незаметно 
исчезло из публичного дискурса, как некий досадный пережиток 
мышления. 

Но замолчать проблему еще не значит справиться с нею; в конце 
концов, она сама напоминает о себе. И вот в стране опять траур, 
снова звучат клятвенные заверения в том, что подобное не должно 
повториться, снова оглашаются суммы помощи родственникам, как 
будто  существует эквивалентная цена потере близкого человека. 
Оптимистические настроения, связанные с надеждой на то, что 
дела в стране пошли на поправку, в очередной раз разбиваются о 
жестокую реальность. Если что-то и меняется к лучшему, то только на 
поверхности гигантского айсберга под названием «Россия». А впере-
ди, увы, новые выборы 2007-2008, еще более знаменательные, чем 
предыдущие. Вряд ли  это подходящее время для того, чтобы давать 
объективный и честный диагноз той точке существования, в которой 
находится страна. Есть, правда, оппозиция, привилегией которой 
всегда является функция критики, а также выдвижения альтернатив-
ных вариантов и сценариев развития. Только кто и где ее услышит, 
эту оппозицию? Если на общефедеральный уровень в ближайшем 
декабре будет спроецировано то «мочилово», которое мы наблюдали 
на региональных выборах 11 марта, то конструктивного разговора 
не получится. Тогда откуда же ждать спасения? 

Александра ГЛУХОВА,  
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Череда 
несчастий

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК



Первый в России
Одним из направлений работы 

комитета является решение меж-
конфессиональных вопросов. О 
работе межконфессионального 
совета при Воронежской об-
ластной Думе журналистам под-
робно рассказал его секретарь, 
помощник председателя област-
ной Думы Анатолий Никифоров. 
Отметив возрастающую роль 
религии в жизни общества, её 
политизацию, рост деструктив-
ных религиозных организаций 
в мире, он подчеркнул важность 
регулирования межконфессио-
нальных отношений.

Межконфессиональная то-
лерантность - одна из основ, на 
которых держится стабильность 
в обществе. В нашем регионе 
сегодня зарегистрировано 17 
конфессий и около 300 религи-
озных организаций. Естественно, 
между ними порой возникают 
какие-то разногласия. Для того, 
чтобы обеспечивать мир, ста-
бильность в религиозной сфере, 
и был создан межконфессио-
нальный совет при Воронежской 
областной Думе. Кстати, он был 
первым в России. По нашему 
примеру стали создаваться по-
добные структуры в других реги-
онах страны.

Среди основных задач меж-
конфессионального совета 
Анатолий Никифоров назвал 
налаживание диалога между 
конфессиями, обеспечение то-
лерантности, веротерпимости, 
взаимопонимания. А главная 
цель совета – не допустить кон-
фронтации конфессий в нашем 
регионе.

Говоря о растущем влиянии 
Русской православной церкви, 
Анатолий Кириллович заметил, 
что по Конституции РФ церковь 
отделена от государства, но не от 
народа. В обществе накопилась 
масса социальных проблем, 
которые без участия церкви не 
решить. Это преступность, нарко-
мания, пьянство, распущенность, 
бездуховность. Учитывая, что 
в стране нет государственной 
национальной идеологии, вера 
вполне может стать спасатель-
ным кругом для метущихся душ. 
Церковь не только пытается 
решить некоторые проблемы 
россиян, но и противостоит идео-
логии, целенаправленно насаж-
даемой западным обществом. 
Поэтому сотрудничество между 
церковью и властью у нас вполне 
закономерно.

Продолжая тему, председа-
тель комитета Ирина Транькова, 
сказала:

- Мнение о совете сначала 
было неоднозначное. Звонили 
люди, возмущались тем, что 
мы сели за стол переговоров с 
представителями разных кон-

фессий. Но потом всё улеглось. 
Ведь у нас не ставится задача 
возвысить одну религию над 
другой, мы просто решаем об-
щечеловеческие вопросы. На 
заседаниях совета рассматри-
ваются возникающие пробле-
мы, частные споры, просьбы о 
помощи. А порой формируются 
и общие социальные проекты, 
реализация которых объединяет 
все конфесссии.

О «четвёртой 
власти»

Вторая важная тема, про-
звучавшая на брифинге, была 
посвящена поддержке СМИ. 
Председатель комитета сооб-
щила о том, что в нашей области 
сменилась организационно-
правовая форма районных газет. 
Теперь их учредителями стали 
государственные органы власти. 
Сегодня «районкам» не о чем 
беспокоится, их финансирование 
будет продолжаться.

Ирина Транькова рассказа-
ла журналистам о принятых в 
регионе программах по разви-
тию областного телевидения, 
по поддержке периодической 
печати и издательств Воро-
нежской области на 2007-2009 
годы.

На программу развития об-
ластного телевидения на этот 
год выделен 31 млн. рублей. Они 
предназначены в том числе и 
для того, чтобы расширить зону 
вещания (которая в прошлом 
году составляла 80%, а к концу 
2009 года должна охватывать 
95% территории области). На 
телевидении должны появиться 
социально значимые передачи, 
а также программы для детей и 
юношества.

У депутатов есть желание 
создать совет по формированию 
информационной политики для 
детей и юношества, который 
будет решать задачи воспитания 
подрастающего поколения.

Ирина Вениаминовна отме-
тила, что еще одним серьёзным 
направлением является подде-
ржка областной полиграфичес-
кой базы:

- В настоящее время районные 
газеты печатаются в Россоши, 
Борисоглебске, Анне и ИПФ «Во-
ронеж». В районных типографиях 
– устаревшее оборудование, а 
ИПФ «Воронеж» как монополист 
держит высокие цены, что влияет 
на себестоимость «районок». Вот 
и решено перевести печать всех 
районных изданий в областную 
типографию. В итоге снизятся 
издержки, повысится качество, а 
стоимость печати будет ниже.

Кроме того, принято решение 
об информационной поддержке 
деятельности органов государ-

ственной власти и местного 
самоуправления.

О местном  
самоуправлении

Члены комитета особое вни-
мание на встрече с прессой 
уделили вопросам местного 
самоуправления. Уже год в Во-
ронежской области, как и ещё 
в 46 российских регионах, идет 
реализация 131-ФЗ. Подведены 
итоги, определены основные 
трудности. А их было немало. Фе-
деральным законодательством 
не установлен чёткий порядок 
разграничения муниципальной 
собственности, по-прежнему 
ощущается недостаток квалифи-
цированных кадров в сельских 
поселениях, осложняло ситуацию 
одновременное проведение 
реформ в сферах жилищно-
го, земельного, налогового и 
бюджетного законодательства, 
доходные источники бюджетов 
поселений не соответствовали 
объёму расходных полномочий. 
Сегодня есть серьёзные пробле-

мы с обеспечением реальных 
прав и возможностей населения 
в решении местных вопросов.

Практически все поселения 
в нашей области оказались 
дотационными, у некоторых из 
них дотации доходят до 94%. Для 
того, чтобы не оставить муници-
пальные образования наедине 
со своими проблемами, были 
созданы областной и несколько 
районных фондов поддержки 
поселений.

Председатель комитета по 
местному самоуправлению, 
связям с общественностью и 
СМИ Ирина Транькова и другие 
депутаты ездили в районы об-
ласти, знакомились с тем, как 
идет реализация 131-ФЗ. По их 
наблюдениям, главными труд-
ностями для поселений стали 
формирование налоговой базы 
и подготовка профессиональных 
управленческих кадров.

Органы государственной влас-
ти взяли на себя финансовые обя-
зательства и методологическую 
помощь муниципальным образо-
ваниям. На базе воронежских ву-
зов и областной администрации 
была проведена подготовка глав 
поселений и значительной части 
муниципальных служащих. Кроме 
того, всем поселениям был пере-
дан транспорт, многим оказана 
серьёзная помощь в формиро-
вании бюджетов. Тем не менее, 
большая часть поселений просто 
передала на уровень районов 
часть полномочий по решению 
местных вопросов. Случилось это 
потому, что там не нашлось людей 
с опытом управления и отсутство-
вало необходимое финансовое 
обеспечение.

- Финансисты считают, что 
сегодня наши поселения финан-
сово более-менее обеспечены, 
- отметил Валерий Греков, ру-
ководитель управления эконо-
мической экспертизы аппарата 
Воронежской областной Думы. 
– По итогам прошлого года ни 
одно поселение не обанкроти-

лось. Однако остается важная 
проблема, которую необходимо 
решать на федеральном уровне. 
Полномочия в поселения пере-
дали, а цену вопроса не просчи-
тали. Не учли, сколько средств 
понадобится, например, на вы-
селение людей из аварийного 
жилья, капремонт жилых домов, 
всех коммунальных сетей, дорог 
и прочее. Теперь государству 
надо задуматься о том, какой 
процент из федерального бюд-
жета необходимо направлять на 
все эти нужды.

Свое мнение по этому воп-
росу высказал Юрий БАЙ, член 
комитета по местному самоуп-
равлению, связям с обществен-
ностью и СМИ (фракция «Единая 
Россия»):

- Если проанализировать си-
туацию и цифры, то замечаешь 
интересные факты. В консоли-
дированном бюджете страны 

есть общий значительный рост 
расходов на социальные нужды. 
Но в федеральном бюджете в 
процентном соотношении объ-
ём, связанный с полномочиями 
социальной сферы, остается 
постоянным. Причем основная 
нагрузка ложится на регионы. А 
если посмотреть, какое количест-
во средств в консолидированном 
бюджете приходится на регионы, 
то станет заметно, что за пос-
ледние 10 лет здесь произошло 
снижение на 20 %.

Что мы имеем сегодня? С 
муниципального уровня власти 
ряд обязательств, таких как 
соцзащита, ушли на уровень ре-
гиона. Бюджеты муниципальных 
районов и других образований 
освободились от этой нагрузки 
и получили возможность на-
правлять имеющиеся средства 
на решение текущих вопросов и 
полномочий.

Ознакомившись с докладом и 
прогнозами Минфина РФ по по-
воду плана проекта бюджета на 
следующий трехлетний период, 
я заметил следующее. Как же 
на местном уровне можно со-
здать бюджет, основой которого 
является налог на землю, когда 
земельные доли не переведены 
в земельные участки, земля не 
разграничена, не определен 
собственник, нет арендных пла-
тежей? Только на решение этих 
вопросов в целом по стране не-
обходима сумма 5 млрд. рублей. 
Всероссийский совет местного 
самоуправления, куда входят и 
наши депутаты, вышел с инициа-
тивой – включить в текущий бюд-
жет 2007 года 2 млрд. рублей на 
то, чтобы запустить этот процесс. 
Он должен помочь определить 
источники доходов.

На федеральном уровне пред-
полагается изменение системы 
налогообложения. Налог на 
имущество, земельный налог 
трансформируются в налог на 
недвижимость. Он будет рассчи-
тываться, исходя из рыночной 
стоимости объектов налогооб-
ложения. Этот шаг направлен 
на то, чтобы укрепить бюджеты 
муниципальных образований. 
Считаю, нужно добиваться при-
нятия федеральных программ, 
нацеленных на то, чтобы в бюд-
жеты муниципалитетов пришли 
эти средства и были распределе-
ны под контролем депутатов.

Каждый муниципалитет дол-
жен иметь свою программу соци-
ально-экономического развития, 
которая входила бы в консолиди-
рованную программу развития 
региона. Пока закон только 
рекомендует, а не обязывает 
разрабатывать такие програм-
мы, так оно и будет. Для того, 
чтобы муниципалитеты напол-
нили свои бюджеты, необходимо 
принять ряд серьёзных поправок 
в действующее законодатель-
ство, а федеральному бюджету 
- найти средства для того, чтобы 
направить их в муниципальные 
образования.
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Поводом для разработки 
законопроекта «О внесении 
изменений в Закон Воронеж-
ской области «О защите прав 
ребёнка на территории Воро-
нежской области» послужила 
необходимость приведения 
действующего областного за-
конодательства в соответствие 
с федеральным. Законопроект, 
принятый в первом чтении на 
23-м заседании областной 
Думы, был разработан первым 
заместителем председателя об-
ластной Думы, председателем 
комитета по труду и социальной 
защите населения Татьяной 
Мещеряковой. 

При подготовке документа 
к принятию во втором чтении 
депутаты тщательно и заинте-
ресованно рассмотрели все 
поступившие поправки. Народ-
ные избранники понимают, что 
защита прав ребенка – про-
блема, требующая особого 
внимания со стороны всех вет-
вей власти. К законопроекту, 
принятому в первом чтении, 
было предложено  шесть поп-
равок. Их подробно обсудили 
на заседании комитета: две 
из них были рекомендованы к 
принятию, четыре – отклоне-
ны. После вступления в силу 
закона полноценным питанием 

будут обеспечиваться дети в 
возрасте до трех лет.

Бурную дискуссию вызвал 
законопроект, в котором пред-
лагалось расширить перечень 
категорий граждан, получаю-
щих социальную поддержку в 
виде возмещения расходов на 
оплату жилья и коммунальных 
услуг. В список льготников 
было  предложено включить 
педагогов, работающих в селе, 
но проживающих в городе. 
Таких учителей-горожан, ра-
ботающих в сельских школах, 
чаще всего малокомплектных, 
в нашей области 564 человека, 
но они, к сожалению, лишены 
возможности получать от го-
сударства социальную подде-
ржку по оплате жилья и комму-
нальных услуг, несмотря на то, 
что уровень их материальных 
затрат намного превышает 
уровень затрат тех работников, 
которые непосредственно про-
живают в селе.

Правовое управление ад-
министрации области дало 
отрицательное заключение  по 
поводу данного законопроекта 
в связи с отсутствием  средств 
на его реализацию (необходимо 
7 млн. рублей), которые не были 
запланированы в областном 
бюджете на 2007 год. 

Заместитель председателя 
комитета Юрий Бай (фракция 
«Единая Россия») предложил 
сначала добиться того, чтобы 
в полную силу заработал дейс-
твующий областной Закон «О 
мерах социальной поддержки 
по оплате жилья и (или) ком-
мунальных услуг отдельных 
категорий граждан, прожива-
ющих в сельской местности», а 
потом уже делать следующие 
шаги, расширяя категории 
льготников. Печально, но факт 
- сегодня в областном бюджете 
не хватает средств даже на тех 
педагогов и медиков, которые 
проживают в селе. Поэтому  в 
таком вопросе не стоит горя-
читься. Лучше «семь раз отме-
рить», посмотреть фактические 
расходы по реализации сущес-
твующего закона, просчитать 
перспективы, чем принять 
новый закон, лишённый реаль-
ной финансовой базы.

Еще один обсуждаемый 
законопроект «О внесении 
изменения в статью 3 Зако-
на Воронежской области «О 
мерах социальной поддержки 
по оплате жилья и (или) ком-
мунальных услуг отдельных 
категорий граждан, прожива-
ющих в сельской местности», 
касался той же темы, только 
уже с акцентом на защиту ин-
тересов работников культуры, 
проживающих в селе. Депута-
ты пришли к заключению, что 
он нуждается в доработке. В 
дополнение к нему необходи-
мо разработать проект о вне-
сении изменений в областной 
бюджет, указав в нём, откуда 
взять деньги на финансирова-
ние нового закона.

Правам ребёнка - 
особое внимание
На заседании комитета областной Думы по труду и со-
циальной защите населения (председатель – Татьяна 
МЕЩЕРЯКОВА, фракция «Единая Россия») депутаты рас-
смотрели пять вопросов. Основное внимание они уделили 
обсуждению законопроекта «О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О защите прав ребёнка на террито-
рии Воронежской области» и поправкам в региональный 
Закон «О мерах социальной поддержки по оплате жилья и 
(или) коммунальных услуг отдельных категорий граждан, 
проживающих в сельской местности».

Первым вопросом была тема 
ужесточения административной 
ответственности за ущерб, нано-
симый зелёным насаждениям, 
которая уже не раз обсуждалась 
членами комитета. На своём 
прошлом заседании они пору-
чили управлению по экологии 
и природопользованию Воро-
нежской области разработать 
проект соответствующего нор-
мативного документа.

Управление представило 
«Методику оценки стоимости 
зелёных насаждений и исчисле-
ния размера ущерба, возмещае-
мого за их вынужденную и неза-
конную вырубку и уничтожение», 
а также проект «Порядка оформ-
ления разрешения на вырубку и 
изъятие зелёных насаждений на 
территории населённых пунктов 
Воронежской области». Взяв 
за основу опыт Москвы, в этих 
документах управление пред-
лагает ввести коэффициенты, 
которые позволят понижать или 
повышать штрафные санкции за 
незаконную вырубку зелёных 
насаждений.

Как выяснилось при обсуж-
дении, в Административном ко-
дексе есть статья, посвященная 
этой проблеме, поэтому для того, 
чтобы можно было рассчитывать 
ущерб и принимать штрафные 
санкции, достаточно приказом 
Управления по экологии и при-
родопользованию Воронежской 
области утвердить методику. 
Депутаты разработанные доку-
менты приняли к сведению и 
рекомендовали управлению их 
утвердить.

Второй вопрос был посвящён 
законодательной инициативе 
Воронежской областной Думы, 
направленной на эффектив-
ное использование природо-

охранных платежей. Речь шла 
о штрафных санкциях, которые 
применяются в муниципальных 
образованиях. Дело в том, что 
пока существовали экологичес-
кие фонды, природоохранные 
платежи использовались целе-
вым образом, а сегодня зачис-
ляются в бюджет и обезличи-
ваются. То есть их невозможно 
использовать по принципу - в 
какой мере произошло изъятие 
природных ресурсов и причине-
ние вреда окружающей среде, 
в той же мере осуществлять 
финансирование природоохран-
ных мероприятий. Как пояснил 
Сергей Почивалов, если штрафы 
накладываются управлением по 
вопросам экологии и природо-
пользования, например в Рос-
соши, средства эти не остаются 
в муниципальном образовании 
г.Россошь, а идут в Ленинский 
район г.Воронежа, потому что 
там зарегистрировано Управ-
ление по экологии и природо-
пользованию Воронежской 
области.

Парламентарии предложили 
вернуться к целевому исполь-
зованию средств от платы за 
негативное воздействие на 

окружающую среду и штрафов. 
Пусть они аккумулируются в 
областном бюджете и направ-
ляются во все муниципальные 
образования на восстановле-
ние, охрану окружающей среды. 
В итоге решено вынести данный 
проект на Совет областной 
Думы.

Далее члены комитета рас-
смотрели законодательные 
инициативы своих коллег из 
других регионов.

В заключение депутаты оз-
накомились с решением все-
российского совещания «Ком-
плексный подход к управлению 
качеством окружающей среды». 
В нем предлагается провести 
анализ федерального законо-
дательства, ускорить принятие 
находящихся на рассмотрении 
законов о плате за негативное 
воздействие на окружающую 
среду, восстановить экологичес-
кие фонды, добиться целевого 
использования экологических 
сборов, штрафов, а главное - со-
здать координационный совет 
субъектов РФ по природополь-
зованию и охране окружающей 
среды при Комитете Госдумы 
по экологии. Воронежские де-
путаты предложили включить 
Сергея Почивалова в коорди-
национный совет в качестве 
представителя от парламента 
нашей области.

Штрафы – на  охрану  экологии
21 марта состоялось заседание комитета областной Думы по 
вопросам экологии и природопользованию (председатель 
– Сергей ПОЧИВАЛОВ, фракция «Единая Россия»), на котором 
депутаты рассмотрели семь вопросов.

Сегодня – 24-е заседание Воронежской областной Думы

- Уголовным кодексом РФ 
установлен институт защиты 
Федерального собрания РФ и 
Счётной палаты РФ от неправо-
мерного отказа или уклонения 
от предоставления информа-
ции, а также предоставления 
заведомо ложной или неполной 
информации.

 Законодательные органы 
субъектов Российской Феде-
рации оказались вне рамок 
подобной защиты. К сожалению, 
на практике должностные лица 
или не реагируют на запросы 
депутатов региональных парла-
ментов, обратившихся к ним за 
информацией, или отделывают-
ся формальной отпиской, тем 
самым нарушаются основопола-
гающие принципы организации 
взаимодействия законодатель-
ной и исполнительной ветвей 
власти. В результате - создаются 
объективные трудности для эф-
фективной деятельности пред-
ставительных органов власти, 
государственного аппарата в 
целом, так как только точная и 
полная информация обеспечи-
вает нормальное функциониро-
вание этих структур. Кроме того, 

должностные лица, игнорируя 
запрос депутата, игнорируют не 
только его, но и людей, которых 
этот депутат представляет.

Проект федерального закона 
«О внесении изменений в статью 
287 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации» направлен на 
исключение подобной практики 
и создает условия для решения 
этой проблемы. 

В законопроекте детально 
прописан порядок, предусмат-
ривающий установление уго-
ловной ответственности для 
должностных лиц, обязанных 
предоставлять информацию 
законодательным органам субъ-
екта Федерации. 

Законопроект регулирует 
сферу общественных отноше-
ний, которая исключительно 
важна для развития в России 
гражданского общества, де-
мократического правового го-
сударства. Власть должна быть 
прозрачной и открытой, что 
проявляется в том, как она ре-
агирует на прямые обращения 
законодательной ветви власти.

Теперь что касается второй 
законодательной инициативы 

о внесении изменений в статью 
107 Уголовно-исполнительно-
го кодекса Российской Феде-
рации. Напомню, указанный 
законопроект направлен на 
защиту прав потерпевших по 
возмещению ущерба, причинён-
ного в результате преступных 
действий, и предусматривает 
изменение очередности удержа-
ния из заработной платы и иных 
доходов осужденных к лишению 
свободы. 

В действующей редакции 
статьи 107 Уголовно-исполни-
тельного  кодекса РФ удержания 
в возмещение вреда произво-
дятся из суммы, оставшейся 
после  удержания алиментов, 
подоходного налога, отчислений 

в Пенсионный  фонд РФ и иных  
обязательных отчислений, а 
также  расходов по содержанию  
осужденных. Мы предлагаем 
изменить указанный  порядок, 
установив норму, в соответс-
твии с которой возмещение 
осужденными расходов по их со-
держанию производится после 
удержания алиментов, взыска-
ния по исполнительным листам 
или другим исполнительным 
документам, налога на доходы 
физических лиц, отчислений в 
Пенсионный фонд РФ и других 
обязательных платежей.

Законопроект Воронежской 
областной Думы был рассмот-
рен в Государственно-правовом 
управлении Президента РФ, 
Правительстве РФ, Комитете 
Государственной Думы по бе-
зопасности и Комитете Совета 
Федерации по правовым вопро-
сам. Замечаний концептуально-
го характера по проекту не было 
высказано, более  того, зако-
нопроект был  поддержан, но 
в связи с тем, что в настоящее 
время в Государственной Думе 
находится ряд законопроектов 
о внесении изменений в статью 
78 Федерального закона «Об 
исполнительном производстве», 
комитеты Государственной Думы 
и Совета Федерации, руководи-
тель Государственно-правового 
управления Президента РФ 
рекомендовали Воронежской 
областной Думе внести изме-
нения в текст законопроекта. 

Такие изменения были внесены 
и изложены в следующей редак-
ции: «2. Возмещение осужден-
ными расходов по их содержа-
нию производится после удов-
летворения всех требований 
взыскателей в очерёдности, 
установленной Федеральным 
законом «Об исполнительном 
производстве».

- Александр Иванович, в от-
зывах, подписанных председа-
телем  Комитета Совета Феде-
рации по правовым вопросам 
Станиславом Вавиловым, пред-
седателем  Комитета Государс-
твенной Думы по безопасности 
Владимиром Васильевым, на-
чальником Государственно-пра-
вового управления Президента 
РФ, помощником президента 
Ларисой Брычёвой, подчерки-
вается своевременность, акту-
альность предложенной вами 
законодательной инициативы. 
Значит, есть надежда, что голос 
воронежских парламентариев 
будет услышан и документ 
получит статус  Федерального 
закона?

- Я тоже на это надеюсь, ведь 
законопроект защищает права 
многих людей, потерпевших от 
преступных действий.  Руково-
дители обоих комитетов, началь-
ник  Государственно-правового  
управления Президента РФ соч-
ли целесообразным разработку 
и принятие представленного  
Воронежской Думой проекта  
федерального закона. 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ  ИНИЦИАТИВА

Требуется  юридическая  шлифовка
На 23-м заседании областной Думы были приняты две 
законодательные инициативы о внесении изменений в 
Уголовный и Уголовно-исполнительный кодексы Российс-
кой Федерации. 
За комментариями мы обратились к автору законопроек-
тов, председателю комитета областной Думы по законода-
тельству, безопасности и правам человека, Герою России 
Александру ПОНОМАРЁВУ (фракция «Единая Россия»): 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ – СРЕДА

Перемен  без  проблем  не  бывает
Традиционная «Думская информационная среда», прохо-
дившая на прошлой неделе в Парламентском центре, была 
посвящена деятельности комитета по местному самоуправ-
лению, связям с общественностью и СМИ (председатель 
- Ирина ТРАНЬКОВА, фракция «Единая Россия»).
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Взгляд в будущее
региона

В минувшую пятницу в Парламентском центре состоялось
заседание межрегионального «круглого стола» «Будущее Цент-
рально-Чернозёмного региона в контексте общероссийского
политического процесса», организованное Воронежским госу-
дарственным университетом и Межрегиональным институтом
общественных наук.

Участников заседания приветствовала первый заместитель
председателя Воронежской областной Думы Татьяна МЕЩЕРЯ-
КОВА (фракция «Единая Россия»).

На «круглом столе» обсуждались проблемы политико-инсти-
туционального дизайна России и Воронежской области, эволю-
ции территориальной структуры России и места Воронежской
области на обновленной карте страны, рассматривались сце-
нарии политического развития Воронежской области, потенци-
ал гражданского общества в воронежском крае, региональные
политические элиты.
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- Известная и, к сожалению,
грустная истина: население Воро-
нежской  области с каждым годом
убывает примерно на 20 тысяч
человек. Это всё равно, что с кар-
ты области ежегодно стирается
небольшой сельский район. Недо-
статочная государственная под-
держка агропромышленного ком-
плекса, неоднократная реоргани-
зация сельскохозяйственных
предприятий, низкая оплата труда
явились причиной снижения уров-
ня и качества  жизни сельских тру-
жеников. На фоне сокращения
производства  сельхозпродукции
вырос поток недоброкачествен-
ных импортных модифицирован-
ных продуктов питания. Генная ин-
женерия ещё не до конца изуче-
на, и последствия её могут иметь
разрушительную  силу.

У сельской демографии есть
ещё одно измерение. Ограничен-
ность рынка труда на селе приво-
дит к тому, что молодёжь уезжает
в город или ищет лучшей доли на
заработках на строительстве
подмосковных дач. Получается,
население в стране сокращается,
а крупные города растут. Люди
скучиваются в мегаполисах, куда
бегут в поисках хотя бы какого-то
заработка. Огни большого горо-
да манят людей, особенно моло-
дёжь. Здесь всегда  возникает ил-
люзия возможности быстро раз-
богатеть, «выбиться в люди». Но
это иллюзия. Подавляющее боль-
шинство отправившихся в город
на  поиски счастья не находят его.
Город засасывает людей, перема-
лывает и выплёвывает, зачастую
уже больных, ни на что не способ-
ных… И сегодняшняя российская
демографическая катастрофа, на
мой взгляд, связана с деградаци-
ей села и  скоплением  людей в

Татьяна ГОЛОВАЧЁВА, депутат областной Думы, фракция «Единая Россия»:

Кричи, младенец,
мы рады тебе!
«Во все времена село в России было опорой, щитом, двигате-
лем экономических преобразований. Улучшение демогра-
фической ситуации в стране тесно связано с решением про-
блем развития села, где рождаемость всегда была выше,
чем в городе. Не просчитанные по социально-экономичес-
ким последствиям реформы привели к глубокому кризису
села, и некоторые сельские семьи просто не видят перспек-
тив лучшего будущего», - считает Татьяна ГОЛОВАЧЁВА, член
комитетов областной Думы по охране здоровья и по труду и
социальной защите населения, главный врач Грибановской
центральной районной  больницы, председатель женсовета
Грибановского муниципального района.

ПОЗИЦИЯ

городах. А ведь главным вос-
производителем генофонда все-
гда и везде была деревня. По-
смотрите, где сегодня самая
большая рождаемость? В респуб-
ликах Северного Кавказа. Там
сохранился сельский уклад, а
значит, и традиции больших се-
мей. В Чечне на одну семью, к
примеру, приходится в среднем 5
детей. Этот пример ясно показы-
вает, что без  возрождения села
демографическую проблему не
решить.

На демографии отрицательно
сказывается и изменение инфра-
структуры села: закрываются
службы быта, на грани выжива-
ния учреждения  культуры, досу-
говые организации, разнообраз-
ные кружки и секции становятся
платными и многим поэтому не-
доступными.

Ну а детушки?
А детушки - потом…

 - Что сейчас представляет- Что сейчас представляет- Что сейчас представляет- Что сейчас представляет- Что сейчас представляет
средняя сельская семья?средняя сельская семья?средняя сельская семья?средняя сельская семья?средняя сельская семья?

----- Низкий уровень  рождаемо-
сти имеет несколько  причин. Во-
первых, сегодня мы имеем в ос-
новном однодетные семьи, что
обусловлено прежде всего их не-
высоким  материальным достат-
ком. В мечты о ребёнке вкрады-
вается невольный  расчет: что и
во сколько  обойдется.  В России
на  одну женщину  детородного
возраста приходится 1,3 ребён-
ка, в Воронежской  области -1,12
ребёнка. Для сравнения: в США
– 2,2, во Франции – 1,8 ребён-
ка. Во-вторых, в стране стало
меньше женщин репродуктивного
возраста. В сельских районах об-
ласти за последние 20-25 лет чис-
ло женщин детородного возраста
(с 15 до 49 лет) уменьшилось в
полтора-два раза. Чтобы просто
сохранить численность населе-
ния, каждой российской семье
нужно иметь как минимум троих
детей. Если раньше нормой было
иметь 3-5 ребёнка в семье, то те-
перь проблемой стало и двое де-
тей. Если прежде дети получали
среднее, высшее образование,
имели гарантии трудоустройства,

часто продолжали дело своих ро-
дителей, то сегодня дети уезжают
в город, подальше от всех тягот
сельской жизни, тяжёлого труда,
неравных экономических и соци-
альных условий. Статистика сви-
детельствует, что  семьи, где роди-
тели решились более чем на дво-
их детей, в основной своей массе
барахтаются в сетях бедности.

Ещё одна проблема: в России
постепенно исчезает культ мате-
ринства и многодетности, кото-
рый всего два десятка лет назад
был если не одной из основ госу-
дарственной идеологии, то, по
крайней мере, прочно существо-
вал на бытовом уровне. В пре-
жние времена многодетность
меняла статус женщины на более
высокий, чем сегодня, окружаю-
щие гораздо более благожела-
тельно относились к беременным
и молодым матерям. Если много-
детные семьи живут в бедности,
не имея более или менее прием-
лемых условий, – это не может
быть престижным. Абсурдна ситу-
ация с отменой жилищных прав
многодетных семей в то время,
когда миллионы рублей Стабили-
зационного фонда работают на
экономику чужих стран, а не бу-
дущее своей державы.

В России должна быть разра-
ботана всеобъемлющая про-
грамма пропаганды здорового
образа жизни, программа по со-
зданию социально-экономичес-
ких условий, благоприятных для
рождения, содержания и воспи-
тания нескольких детей в семье.
На федеральном уровне необхо-
димо создать правовую базу для
государственной поддержки се-
мьи, детей и молодёжи, подкре-
пив её финансированием. Разу-
меется, проблему необходимо
решать финансовым и соци-
альным стимулированием, осо-
бенно рождение вторых и треть-
их детей. Определённые шаги в
этом направлении уже сделаны,

я имею в виду «материнский ка-
питал», увеличение государствен-
ных пособий при рождении ре-
бёнка, но этого недостаточно.
Необходимы 50-процентная ком-
пенсация первоначального взно-
са по ипотечному кредиту моло-
дым семьям, которые имеют двух
и более детей, расширение сети
детских дошкольных учреждений,
выделение автотранспорта семь-
ям, имеющим более 5 детей.

С другой стороны, сократить
убыль населения можно, снизив
показатели  смертности. Сейчас
люди умирают вдвое чаще, чем
рождаются, причем средняя про-
должительность жизни в России
ниже, чем во многих странах. В
Воронежской  области сохраняет-
ся высокая смертность среди лиц
трудоспособного возраста - муж-
чины чаще всего  погибают от «не-
естественных причин» - несчаст-
ных случаев в быту и на производ-
стве, алкогольных отравлений,
дорожно-транспортных происше-
ствий, убийств и самоубийств. В
структуре смертности гибель лю-
дей от причин немедицинского ха-
рактера занимает одно из первых
мест. Сократив эти цифры, можно
повысить показатели средней
продолжительности жизни. Это
огромный демографический ре-
зерв.

Тревожно  высока  смертность
в трудоспособном возрасте от сер-
дечно-сосудистых заболеваний,
хотя в  Воронежской областной
клинической больнице №1 есть
прекрасно оборудованный карди-
охирургический центр с квалифи-
цированными специалистами. Но
операций здесь делается намно-
го меньше, чем требуется. Причи-
на? Недостаточное  финансирова-
ние высокотехнологичных видов
медицинской  помощи. В 2007
году в областном бюджете на эти
цели запланировано около 20
миллионов рублей, возможно
привлечение финансирования за
счет  средств  национального про-
екта «Здоровье», но всё равно по-
рядок цифр должен быть иным,
значительно более высоким.

Демографическая
дистрофия
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- У половины будущих мам –
пониженный уровень гемоглоби-
на в крови, женщины экономят
на витаминах, потому что они не
всем доступны. Состояние здоро-
вья среднестатистической жен-
щины репродуктивного возраста
с каждым годом становится всё

хуже. Это прослеживается по воз-
росшему количеству бесплодных
пар и на примере роста заболе-
ваемости девочек, которые рано
начинают «взрослую» жизнь, от-
чего страдают в первую очередь
их детородные функции. В област-
ном Центре планирования семьи
и репродукции при ОКБ №1, един-
ственном в Центральном Черно-
земье, уже много лет успешно ре-
шается проблема лечения бес-
плодия. Сама процедура экстра-
корпорального оплодотворения
бесплодных пар, диагностика и
все лечебные мероприятия про-
водятся бесплатно. Пациенты оп-
лачивают лишь стоимость меди-
цинских препаратов, они, дей-
ствительно, дорогие – 30-50 ты-
сяч рублей, но для сравнения,
аналогичные операции в Москве
стоят от 4 тысяч долларов и выше.
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- Цифры, которые приводит
уважаемый академик, действи-
тельно, страшные, я бы даже ска-
зала, трагичные. Но позволю
себе не согласиться с Александ-
ром Александровичем. Простая
статистика на примере нашего
Грибановского района Воронеж-
ской области в целом показыва-
ет: бесплодных пар много, много
и детей, нездоровье которых свя-
зано с различными андрологи-
ческими и гинекологическими
заболеваниями, но, на мой
взгляд, цифры все-таки суще-
ственно ниже, что, разумеется, не
умаляет остроты проблемы.

Я как практикующий акушер-
гинеколог всегда настаивала, что-
бы с самого раннего возраста
дети наблюдались у специалистов
- андрологов и гинекологов. К со-
жалению, таких детских специали-
стов в сельских районах области
мало. В областном Центре плани-
рования семьи и репродукции ле-
чат подростков уже тогда, когда
болезнь дала о себе знать в пол-
ную силу. В настоящее время ак-
тивизировалась работа детских
гинекологов.

За годы работы я помогла по-
явиться на свет сотням ребяти-
шек, но только в последние годы
с болью душевной наблюдаешь
картину алкогольной интоксика-
ции или наркотической  ломки но-
ворожденных. Многие из них вхо-

дят в жизнь с целым «букетом»
взрослых болезней – туберкулё-
зом, сифилисом, ВИЧ-инфекци-
ей… Это страшный симптом. Ши-
рокое распространение хрони-
ческих патологий у женщин, алко-
голизация и рост наркомании, со-
циально опасных заболеваний
(СПИД, туберкулёз, токсикома-
ния, наркомания и другие), безус-
ловно, влияют на здоровье буду-
щего поколения и сохранение ге-
нофонда России.

Мне недавно пришлось позна-
комиться с аналитической запис-
кой Минздравсоцразвития РФ,
подготовленной по заданию Ко-
митета Государственной  Думы по
охране здоровья.  В ней конста-
тируется: «Темпы роста тяжёлых
форм алкоголизма, наркомании,
токсикомании и развитие забо-
леваний, связанных с употребле-
нием наркотических веществ
среди детей и подростков села,
столь высоки, что следует ожи-
дать дальнейшего быстрого ухуд-
шения ситуации с этими недуга-
ми, имеющими высокую соци-
альную значимость».

- Как исправить ситуацию?- Как исправить ситуацию?- Как исправить ситуацию?- Как исправить ситуацию?- Как исправить ситуацию?
- Прежде всего, требуется зна-

чительно улучшить медицинскую
помощь населению. На это на-
правлен приоритетный нацио-
нальный проект «Здоровье», на
региональном уровне действуют
областные целевые  программы
«Социально-экономическое раз-
витие Воронежской области до
2010 года», «Дети Воронежской
области на 2007-2010 годы»,
«Вакцинопрофилактика», «Анти-
СПИД», «Сахарный  диабет» и дру-
гие, областной Закон «Об охране
семьи, материнства, отцовства и
детства», ведомственная целевая
программа «Социальная поддерж-
ка многодетных семей Воронежс-
кой области на 2007-2008 годы».

Реализация областной целе-
вой программы по снижению
младенческой и материнской
смертности и грудному вскармли-
ванию, действовавшая в нашем
регионе, тоже дала положитель-
ные результаты. После того, как
занялись пропагандой грудного
вскармливания, показатели здо-
ровья детей начали улучшаться.
Дети, получающие материнское
молоко, практически не болеют
кишечными  инфекциями, ОРЗ,
не подвержены простудным за-
болеваниям. Резко, в два-три
раза, снизились случаи анемии,
аллергических заболеваний.

- Можно ли сегодня говорить- Можно ли сегодня говорить- Можно ли сегодня говорить- Можно ли сегодня говорить- Можно ли сегодня говорить
о каких-то промежуточных ито-о каких-то промежуточных ито-о каких-то промежуточных ито-о каких-то промежуточных ито-о каких-то промежуточных ито-
гах реализации национальногогах реализации национальногогах реализации национальногогах реализации национальногогах реализации национального
проекта «Здоровье», есть липроекта «Здоровье», есть липроекта «Здоровье», есть липроекта «Здоровье», есть липроекта «Здоровье», есть ли
конкретные резульконкретные резульконкретные резульконкретные резульконкретные результаты?таты?таты?таты?таты?

- С полной ответственностью
могу сказать, что есть. Даже одно
направление национального про-
екта – «Родовой сертификат» –
даёт значительный эффект улуч-
шения показателей здоровья. С
введением родовых сертифика-
тов у нас в Воронежской области
произошло снижение перинаталь-
ной и материнской смертности за
счет более качественного оказа-
ния медицинской помощи во вре-
мя беременности и родов. К при-
меру, наша больница носит зва-
ние «Больница, доброжелатель-
ная к ребёнку», и к нам женщины
едут рожать из соседних районов.
Родовые сертификаты дают им та-
кую возможность, а мы, в свою
очередь, получаем дополнитель-
ное финансирование, которое
идёт на современное оснащение
родовспомогательных учрежде-
ний.

Пожалуй, впервые за время
работы комитета депутаты раз-
делились на несколько групп.
Одни предлагают полностью уб-
рать игорный бизнес с лица об-
ласти, другие – оставить только
крупные казино. Третьи настаи-
вают на том, чтобы оставить
только игорные заведения, соот-
ветствующие нормам областно-
го и федерального законов.

Для того чтобы выслушать
все мнения по этому вопросу, в
Парламентский центр неодно-
кратно приглашали представи-
телей игорного бизнеса. Для об-
суждения ситуации с членами
комитета по предприниматель-
ству собрались представители
силовых структур и управ райо-
нов города Воронежа. И, нако-
нец, на свое заседание собира-
лись предприниматели, входя-
щие в совет при комитете.

Предложений по изменению

Операция «Автомат»
На прошедшей неделе активно работал комитет областной
Думы по предпринимательству (председатель – Сергей ЖУ-
КОВ, фракция «Единая Россия»). Было проведено не только
заседание самого комитета и общественного консультатив-
ного совета при нём, но и несколько совещаний. На повестке
дня был один главный вопрос – окончательное согласование
решения по ситуации в сфере игорного бизнеса.

ситуации на игорном поле обла-
сти поступила масса: от полной
его ликвидации до преференций
организациям, занимающимся
благотворительностью. Однако
в разговоре с представителями
самого игорного бизнеса и ра-
ботниками правоохранительных
структур прозвучала одна очень
важная мысль: все планируе-
мые изменения коснутся только
тех игорных объектов, которые
стоят на законных основаниях.

Те же объекты, которые се-
годня стоят без всяких на то до-
кументов, останутся на своих ме-
стах до тех пор, пока их не сне-
сут в судебном порядке. А, как
заметил на одном из заседаний
представитель ГУВД, судебные
разбирательства могут затянуть-
ся на долгие годы, в течение ко-
торых «однорукие бандиты» будут
приносить своим хозяевам не-
малые проценты.

В ходе рассмотрения Сергей
Жуков напомнил депутатам и
членам совета о том, что на пос-
леднем заседании комитета об-
ластной Думы по предпринима-
тельству было решено ужесто-
чить штрафные санкции за неза-
конное размещение игровых
автоматов. В частности, макси-
мальный штраф за незаконно
установленный игровой автомат
довести до миллиона рублей.

Однако даже такие большие

суммы вряд ли смогут остано-
вить некоторых нечистых на руку
представителей игорного бизне-
са. Поэтому одним из предложе-
ний, высказанных на заседании
комитета, было перейти к актив-
ным действиям. То есть подклю-
чить к работе тяжёлую технику,
электриков и попросту вывозить
незаконно установленные авто-
маты, как неправильно припар-
кованные автомашины, на
штрафстоянки.

На заседании комитета в
присутствии руководителей уп-
рав районов города Воронежа и
районных отделов внутренних
дел было решено, что управы
выпишут повторные предписа-
ния на снос незаконно установ-
ленных сооружений до 25 мар-
та. А уже 26 марта комиссии по
наведению порядка в сфере
игорного бизнеса вместе с депу-
татами, представителями мили-
ции и тех же управ выехали в
районы города с проверками.

В срок справиться с рассыл-
кой повторных предписаний
смогли только два района – Ле-
вобережный и Железнодорож-
ный, поэтому расчистку террито-
рии города от «одноруких банди-
тов» было решено начать с лево-
го берега. Для проведения «опе-
рации» собрались не только
представители силовых струк-
тур, администраций районов,
налоговой инспекции, но и мно-
жество журналистов.

Краны и самосвалы выдвину-
лись утром в понедельник сразу
в несколько точек района. Од-
ной из них стало пересечение
улиц Димитрова и Волгоград-
ской. Здесь были замечены сра-

зу три незаконно установленных
временных сооружения. Два из
них к моменту прибытия комис-
сии не работали, в третий же иг-
ровой автомат мужики с азар-
том забрасывали пятачки. Но
вскоре и его окна погасли.

С большим трудом удалось
уговорить кассира одной из «ро-
машек» покинуть помещение.
Женщина не сдавалась до пос-
леднего, и только когда все тро-
сы были закреплены, вышла из
кабинки. Спустя какое-то время
к месту сноса подъехали неизве-
стные люди в темных очках и
кожаных куртках. Несмотря на
присутствие многочисленных
журналистов и сотрудников му-
ниципального полка милиции,
они попытались оттеснить пред-

ставителей комиссии от «ромаш-
ки».

Пока неизвестные молодые
люди объяснялись с милиционе-
рами, Сергею Жукову удалось
подняться на крышу автомата и
закрепить тросы подъемного
крана. После этого людям, пред-
ставившимся сотрудниками вла-
дельца автомата, разрешили
вынести из «ромашки» электрон-
ные платы и мониторы.

Затем кран переместил «ро-
машку» на борт самосвала, где
ее двери были заварены и опе-
чатаны. Как пояснил возмутив-
шимся было представителям
владельца Сергей Жуков, авто-
маты вовсе не конфискуются, а
демонтируются в соответствии с
федеральным законом, запре-

тившим их размещение вне ка-
питальных сооружений.

- Все автоматы будут переве-
зены на специальную, охраняе-
мую стоянку, - подчеркнул Сер-
гей Алексеевич, - где они будут
находиться до того момента,
пока их владелец полностью не
оплатит все расходы по их де-
монтажу, транспортировке и
хранению.

Всего за один день трем ав-
токранам и нескольким само-
свалам удалось избавить левый
берег Воронежа от семи игро-
вых автоматов. На каждый та-
кой демонтаж собирались как
на праздник жители соседних
дворов, рассказывая о том,
сколько горя принес им тот или
иной «однорукий бандит».

На 23-м заседании областной Думы было принято обраще-
ние администрации Воронежской области и депутатов Во-
ронежской областной Думы к Президенту РФ В.В. Путину,
Председателю Государственной Думы Б.В. Грызлову, Пред-
седателю Правительства РФ М.Е. Фрадкову «О ходе реали-
зации на территории Воронежской области программы
дополнительного лекарственного обеспечения отдельных
категорий граждан, имеющих право на получение госу-
дарственной социальной помощи».

Администрация Воронежской области и депутаты Воронежской
областной Думы выражают обеспокоенность ходом реализации на
территории Воронежской области программы дополнительного ле-
карственного обеспечения отдельных категорий граждан, имеющих
право на получение государственной социальной помощи. В адрес
администрации Воронежской области и Воронежской областной
Думы поступают многочисленные обращения граждан по неполно-
му и несвоевременному лекарственному обеспечению.

В соответствии с Федеральным законом от 29 декабря 2006 года
№243-Ф3 «О бюджете Федерального фонда обязательного меди-
цинского страхования на 2007 год» финансирование программы до-

полнительного лекарственного обеспечения в 2007 году включено в
базовую территориальную программу обязательного медицинского
страхования. На оказание отдельным категориям граждан государ-
ственной социальной помощи по обеспечению лекарственными сред-
ствами Воронежской области предусмотрено финансирование в сум-
ме 421, 2 млн. рублей (105,3 млн. рублей в квартал), что значительно
ниже уровня фактических затрат в 2005 и 2006 годах (686,4 млн. руб-
лей и 983,7 млн. рублей соответственно). Объем предусмотренных
финансовых средств является крайне недостаточным для оказания
качественной дополнительной бесплатной медицинской помощи, так
как квартальная потребность только для лечения граждан, страдаю-
щих социально значимыми заболеваниями, составляет 144 млн. руб-
лей.

Сложившаяся ситуация с финансированием повлекла стоимост-
ные ограничения при формировании заявки на лекарственные сред-
ства на первый квартал 2007 года путем исключения лекарственных
препаратов, применяемых в условиях стационара, лекарственных
препаратов, не входящих в медицинские стандарты лечения, и заме-
ны дорогостоящих препаратов на более дешёвые аналоги. Более того,
для прохождения процедуры утверждения в ФФОМС заявка подвер-
галась корректировке по увеличению процента заявленных лекар-

ственных средств отечественного производства (не менее 30 про-
центов по сумме) в соответствии с указанием ФФОМС от 25 января
2007 года № 523/40-2/и.

В нарушение государственного контракта уполномоченная фар-
мацевтическая организация - филиал ЗАО фирма ЦВ «Протек» - «Про-
тек-15» начала осуществлять поставку лекарственных средств на
территорию региона только с 19 января 2007 года, при этом не ис-
полняются в полном объеме условия контракта по номенклатуре и
объёму поставок. В связи с чем доступность лекарственной помо-
щи населению Воронежской области крайне ограничена. Надежды
льготных категорий граждан на получение необходимой лекарствен-
ной помощи в 2007 году не оправдались. По состоянию на 16 фев-
раля 2007 года на отсроченном лекарственном обеспечении нахо-
дится около 14 тыс. рецептов. Долг перед филиалом ЗАО фирма ЦВ
«Протек» - «Протек-15» за дополнительное лекарственное обеспе-
чение в 2006 году составляет 444,3 млн. рублей. Решение пробле-
мы реструктуризации долга федеральным ФОМС регионам не пред-
ложено. Минздравсоцразвития Российской Федерации предлагает
разрешить возникшую проблему за счёт базовой территориальной
программы обязательного медицинского страхования.

На основании вышеизложенного администрация Воронежской
области и депутаты Воронежской областной Думы предлагают во
избежание роста социальной напряжённости в целях реализации
государственных гарантий гражданам по оказанию дополнительной
бесплатной медицинской помощи увеличить финансирование про-
граммы дополнительного лекарственного обеспечения в 2007 году
по Воронежской области.

ОБРАЩЕНИЕ

«КРУГЛЫЙ  СТОЛ»

На первом заседании комитета областной Думы по меж-
парламентским связям, регламенту и депутатской этике
(председатель - Виктор МЕСНЯНКИН, фракция «Единая Рос-
сия»), состоявшемся на прошлой неделе, обсуждались спор-
ные моменты проекта «Кодекса этики депутата Воронеж-
ской областной Думы».

Первое
заседание

Депутаты решили, что разра-
ботанный документ ещё «сыро-
ват» и требует тщательной про-
работки. В ходе обсуждения уча-
стники заседания пришли к об-
щему мнению, что комитет со-
здан не для рассмотрения лич-
ных проблем депутатов. В случае
поступления жалоб, коллектив-
ных писем каждое будет подвер-
гаться серьёзной проверке, с
ними будут разбираться, а вот у
анонимок, по мнению депутатов,
должна быть одна перспектива
– мусорная корзина. Члены ко-
митета намерены практиковать
закрытые заседания, дабы в
процессе разбирательств не на-
ломать дров. Публиковаться бу-
дут только подтверждённые про-
верками факты.

Кроме того, на комитете рас-
смотрели некоторые положения
регламента, которые создают
проблемы в работе аппарата об-
ластной Думы. В ближайшем бу-
дущем депутаты пообещали изу-
чить конкретные предложения,
которые подготовят и представят
им работники аппарата. Ведь
уточнение и совершенствование
регламента – одно из основных
направлений работы комитета
по межпарламентским связям,
регламенту и депутатской этике.

Прокомментировать итоги
первого заседания мы попроси-

ли Виктора Меснянкина, пред-
седателя комитета:

- Главный наш итог – коми-
тет начал серьезную работу
над основным документом
«Кодекс этики депутата Воро-
нежской областной Думы».
Вопросов очень много. Доку-
мент уже был разослан руко-
водителям всех пятнадцати
комитетов облдумы. Однако в
этом процессе настолько важ-
на обратная связь с другими
депутатами, что мы приняли
решение перед очередным за-
седанием Думы ещё раз раз-
дать материалы кодекса всем
парламентариям. Ведь в ко-
дексе представлены дополни-
тельные нормы и правила эти-
ческого характера, которые
депутаты добровольно примут
на себя. Поправки и дополне-
ния от коллег в кодекс будут
приниматься до 15 апреля.

Второй важный момент:
члены комитета в ближайшее
время должны подготовить
свои предложения в план ра-
боты по межпарламентским
связям.

Еще одна не менее серьез-
ная задача, о которой мы гово-
рили, – отработка, шлифовка,
дополнение отдельных статей
Регламента Воронежской об-
ластной Думы.

Отчего горчит таблетка
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

выбор поставщика ГСМ, автомобильных жидкостей
и автомобильного газа

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственные заказчики:
Государственное унитарное предприятие Воронежской области «Воронежское пассажирское автотранспортное пред-

приятие № 3».
Главное управление внутренних дел Воронежской области.
Главное управление автомобильных дорог Воронежской области.
Областное государственное учреждение «Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населе-

ния и территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области».
Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Управление делами Воронежской области.
Главное управление здравоохранения Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта: поставка ГСМ, автомобильных жидкостей и автомобильного газа.
 Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта:

*Примечание: цена контракта включает в себя НДС, все налоговые и таможенные платежи, расходы на транспор-
тировку до места нахождения учреждения (лот №№ 1, 3, 5, 6, 7, 10), а также расходы по предоставлению  пластиковых
карточек (лот №№ 2, 4, 8, 9, 11,12).

Источник финансирования – лот  №1 - №10 - областной бюджет, лот  № 11, №12 - областной бюджет и
средства, полученные от предпринимательской деятельности.

Срок поставки – II квартал 2007 года.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 15 февраля 2007 года в газете «Коммуна»

№24. Извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) о проведение настоящего
открытого конкурса опубликовано 27 февраля 2007 года в газете «Коммуна» №29.

3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежс-

кой области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансо-

вого управления  области, заместитель председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финан-

сового управления Воронежской области; заместитель председателя комиссии;
4. Синельникова Наталья Ивановна - ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного фи-

нансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;
Члены комиссии:
5. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской

области;
6. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового

управления Воронежской области;
7. Петрова  Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финан-

сового управления Воронежской области, секретарь комиссии;
8. Панченко Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воро-

нежской области;
9. Анохин  Владимир Антонович - главный инженер государственного унитарного предприятия Воронежской обла-

сти «Воронежское пассажирское автотранспортное предприятие № 3»;
10. Радькова Мария Васильевна - заместитель генерального директора по финансам государственного унитарного

предприятия Воронежской области «Воронежское пассажирское автотранспортное предприятие № 3»;
11. Белоусов Анвара Алимжанович - начальник АЗС государственного унитарного предприятия Воронежской обла-

сти «Воронежское пассажирское автотранспортное предприятие № 3»;
12. Банников Николай Михайлович - начальник автотранспортного отдела главного управления внутренних дел

Воронежской области;
13. Минин Денис Александрович - старший инженер-инспектор автотранспортного отдела главного управления

внутренних дел Воронежской области;
14. Черных Татьяна Викторовна - старший юрисконсульт отдела правовых отношений главного управления внутрен-

них дел Воронежской области;
15. Антипова Ирина Юрьевна - начальник отдела сводного учета ФЭУ главного управления внутренних дел Воро-

нежской области;
16. Татаринцев Александр Иванович - главный специалист главного управления автомобильных дорог Воронежской

области;
17. Ясенко Владимир Николаевич - инженер главного управления автомобильных дорог Воронежской области;
18. Микеров Юрий Алексеевич - заместитель директора, начальник МТО областного государственного учреждения

«Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопасности и
спасения людей на водах Воронежской области»;

19. Чузавкова Наталья Валерьевна - начальник юридического отдела областного государственного учреждения «Обес-
печение функционирования гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безопасности и спасе-
ния людей на водах Воронежской области»;

20. Меланин  Владимир Сергеевич - заместитель начальника финансового отдела областного государственного
учреждения «Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и территории, пожарной безо-
пасности и спасения людей на водах Воронежской области»;

21. Столяров  Валерий Александрович - первый заместитель руководителя главного управления труда и социально-
го развития Воронежской области;

22. Белов Сергей Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития
Воронежской области;

23. Кабанова Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областно-
го заказа главного управления труда и социального развития Воронежской области;

24. Батищев Валерий Матвеевич - директор государственного учреждения «Автобаза администрации Воронежской
области»;

25. Никифоров Игорь Васильевич - главный инженер государственного учреждения «Автобаза администрации Во-
ронежской области»;

26. Рывкина Ольга Арленовна - Консультант управления делами Воронежской области;
27. Тихонова Любовь Дмитриевна - заместитель руководителя главного управления здравоохранения Воронежской

области;
28. Тютина Марина Николаевна - заведующая сектором учета и отчетности – главный бухгалтер главного управле-

ния здравоохранения Воронежской области;
29. Разгоняев Юрий Михайлович - начальник отдела по работе с областным заказом ГУ «Центр обеспечения дея-

тельности учреждений здравоохранения»;
В состав конкурсной комиссии входит 29 (двадцать девять) членов. Заседание проводится в присутствии 15 (пят-

надцати) членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе:
 Конкурная комиссия в период с 23 марта по 26 марта 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на

участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса
(см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №042-б от 23 марта 2007 г.). Заседание конкурсной
комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комис-
сией проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа
042-1 ЗАО «КФС ойл»
042-2 ООО «ВНП-карт»
042-3 ИП Образцов Михаил Михайлович
042-4 ООО «Монолит»
042-5 ООО «Донако-ТрансКарт»
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж»

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу:

26 марта 2007г. №042-в Реестровый номер торгов 042
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основа-

нии результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении

заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров:
По лоту №1:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-4 ООО «Монолит» 1 (первый)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 2 (второй)

По лоту №2:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-2 ООО «ВНП-карт» 1 (первый)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 2 (второй)

По лоту №3:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-3 ИП Образцов  Михаил Михайлович 1 (первый)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 2 (второй)

По лоту №4:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-2 ООО «ВНП-карт» 1 (первый)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 2 (второй)

По лоту №6:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-1 ЗАО «КФС ойл» 1 (первый)
042-4 ООО «Монолит» 2 (второй)

По лоту №9:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 1 (первый)
042-2 ООО «ВНП-карт» 2 (второй)

По лоту №10:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени
заявки выгодности предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
042-1 ЗАО «КФС ойл» 1 (первый)
042-6 ООО «АвтоКарт-Воронеж» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следую-

щее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на выбор поставщика ГСМ, автомобильных жидкостей и автомобильно-

го газа по лоту №1: ООО «Монолит»  (394030, г. Воронеж, пер. Электронный, 15),  с предложенной ценой контракта  -
4 009 500 рублей; по лотам №2, №4: ООО «ВНП-карт» (394036, г. Воронеж, ул. Добровольческого коммунистического
полка, 11.), с предложенной ценой контракта  - лот №2: 3 795 400 рублей, лот №4: 409 667 рублей; по лоту №3: ИП
Образцов Михаил Михайлович (394026, г. Воронеж, ул. Антоново-Овсиенко, 2), с предложенной ценой контракта  -
239 712,06 рублей; по лотам №6, №10: ЗАО «КФС ойл» (394084, г. Воронеж, ул. Чебышева, 36), с предложенной ценой
контракта  - лот №6: 3 193 364,43 рубля, лот №10: 1 910 436 рублей; по лоту №9: ООО «АвтоКарт-Воронеж» (394006,
г. Воронеж, ул. Платонова, 4), с предложенной ценой контракта  - 2 283 999 рубля, заявкам которых присвоен первый
номер.

Предложение победителей конкурса представлено в Приложении к настоящему протоколу.
Второе место присудить по лотам №1, №2, №3, №4, №10: ООО «АвтоКарт-Воронеж» (394006, г. Воронеж, ул.

Платонова, 4); по лоту №6: ООО «Монолит»  (394030, г. Воронеж, пер. Электронный, 15); по лоту №9: ООО «ВНП-карт»
(394036, г. Воронеж, ул. Добровольческого коммунистического полка, 11.).

2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего
протокола.

3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государствен-
ного контракта для его подписания.

4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru
Заседание комиссии окончено 26 марта 2007 г. в 17 часов 00 минут.
9. Подписи. Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комис-

сии:

Председатель комиссии Юденков В.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Анохин В.А.
Член комиссии Радькова М.В.
Член комиссии Белоусов А.А.
Член комиссии Минин Д.А.
Член комиссии Татаринцев А.И.
Член комиссии Микеров Ю.А.
Член комиссии Кабанова А.П.
Член комиссии Никифоров И.В.
Член комиссии Тютина М.Н.
Секретарь Синельникова Н.И.

Приложение  к Протоколу оценки и сопоставления заявок
на участие в открытом конкурсе от 26 марта 2007 г. №042-в

Условия исполнения государственного контракта, указанные участниками размещения заказа:
ЗАО «КФС ойл» (042-1):

ООО «ВНП-карт» (042-2):

ИП Образцов Михаил Михайлович (042-3):

ООО «Монолит» (042-4):

ООО «АвтоКарт-Воронеж» (042-6):

Заместитель председателя комиссии____________________________________(Бавыкина М.М.)

Секретарь________________________________________________________(Синельникова Н.И.)

27 марта 2007г. №032-в Экземпляр №___ Реестровый номер торгов 032

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору поставщиков светофоров и дорожных знаков в 2007
году для Государственного учреждения «Специализированное

монтажно-эксплуатационное управление»
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронеж-

ской области.
2. Предмет государственного контракта: поставка светофоров и дорожных знаков в 2007 году для Государствен-

ного учреждения «Специализированное монтажно-эксплуатационное управление».
Краткие характеристики, количество, начальная цена государственного контракта:

Источник финансирования заказа: областной бюджет.
Место, условия и сроки поставки товара: 394002, г. Воронеж, ул. Обручева, 3; поставка транспортом поставщи-

ка до получателя; 2007 год.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 17 февраля 2007 года в газете «Коммуна» №26.
3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской

области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового

управления  области, заместитель председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансо-

вого управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;
4. Петрова  Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансо-

вого управления Воронежской области, секретарь комиссии;
5. Синельникова Наталья Ивановна - ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансо-

вого управления Воронежской области, секретарь комиссии;
 Члены комиссии:
6. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской обла-

сти;
7. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового уп-

равления Воронежской области;
8. Панченко Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воро-

нежской области
9. Логачев Виктор Никитович - главный специалист отдела транспорта главного управления по промышленности,

транспорту, связи и инновациям Воронежской области;
10. Ефремов Анатолий Артёмович - заместитель начальника ГУ «СМЭУ»;
11. Рыченков Василий Николаевич - начальник АСУД ГУ «СМЭУ».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми)

членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе:
Конкурсная комиссия в период с 23 марта  по 27 марта 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на

участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см.
Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №032-б от 23 марта 2007 г.). Заседание конкурсной комис-
сии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией
проводилась оценка и сопоставление заявок следующих участников:

Рег.номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку,
допущенный к участию в конкурсе

032-2 ООО «Барк»
032-5 ВРООИ «Импульс»

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу:

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании
результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе:

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении
заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следую-

щее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса по выбору поставщиков светофоров и дорожных знаков в 2007 году для

Государственного учреждения «Специализированное монтажно-эксплуатационное управление» по лоту №1 ООО «Барк»
(394002, г. Воронеж, ул. Базовая, д. 1) с предложенной ценой контракта – 1128500 (один миллион сто двадцать восемь
тысяч пятьсот) рублей, заявке которого присвоен первый номер.

Второе место присудить ВРООИ «Импульс» (394006, г. Воронеж, пл. Ленина, 8), заявке которого присвоен второй
номер.

2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного

контракта для его подписания подрядчиком.
Условия исполнения государственного контракта, указанные участником размещения заказа:

3. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «27» марта 2007 г. в 15 часов 30 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Логачев В.Н.
Член комиссии Ефремов А.А.
Член комиссии Рыченков В.Н.
Секретарь Синельникова Н.И.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой

частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» №40 от 20.03.2007 г., и  дол-
жно рассматриваться вместе с ним.

2. Наименование конкурса: выбор исполнителя для оказания услуг по содержанию, технической эксплуатации, уп-
равлению автотранспортом заказчика.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Государственный заказчик: главное управление аграрной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 55-28-14.
Адрес электронной почты: vetch@comch.ru
Ответственный: Смирнов Владимир Викторович.
4. Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 1, читать в следующей редакции:
«

»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

6 Четверг,  29  марта 2007  года www.kommuna.ru                                                                                           
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ  

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса и должно рассмат-
риваться вместе с ним, а также другими Извещениями о внесении изменений в указанное ниже Извещение о проведении 
конкурса.
1. Наименование конкурса: выбор поставщика автотранспорта и мини-тракторов в рамках реализации областной целевой ведомс-
твенной программы «Социальная поддержка многодетных семей Воронежской области на 2007-2008 годы».
2. Сведения об Извещении о проведении конкурса
2.1. Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, опубликован-
ного в газете «Коммуна» № 39 от 17.03.2007 г.,  и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 17.03.2007г.
3. Изменения в Извещении о проведении конкурса.
Пункт 2 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, читать в следующей редакции:
«2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000,  г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Пункт 3 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, дополнить следующими данными:
«3.Государственные заказчики:Управление государственного технического надзора Воронежской области. 
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 53-25-31.
Ответственный: Мосолов Игорь Николаевич.
Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту Воронежской области. 
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. Студенческая, 17.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Студенческая, 17.
Номер контактного телефона: (4732) 52-57-95.
Ответственный: Балашова Зоя Александровна.
Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, дополнить следующими данными:
«4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта

№ 
лота

Государственный
заказчик

Наименование
автомобиля Краткая характеристика Кол-

во

Начальная 
цена кон-
тракта в 
тыс. руб.

4 Управление государс-
твенного техническо-
го надзора Воронежс-
кой области

ВАЗ -2123 «Нива 
-Шевроле»
(или эквивалент)

Комплектация «Люкс». 1 395,000

5 ВАЗ – 21074
(или эквивалент)

Сигнализация, антикор с установкой подкрылков, 
резиновые коврики салона.

12 1920,000

6 Управление по фи-
зической культуре и 
спорту Воронежской 
области

Форд «Фокус2»
(или эквивалент)

Кузов «Седан», объем двигателя не менее 1,8 л, 
коробка передач - механическая, пятиступенчатая, 
цвет- по согласованию с заказчиком.

1 470,000

7
ВАЗ 2104
 (или эквивалент)

Базовая комплектация, кузов «Пикап», двигатель 
инжекторный 1,5 л.с. или 1,6 л.с., цвет – по согласо-
ванию с заказчиком

1 175,000

Пункт 6 извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, дополнить следующими данными:
«6. Место, сроки (периоды) поставки товара: 
Лот № 4, 5  - доставка транспортом поставщика до получателя, II квартал 2007 г.
Лот № 6, 7 – самовывоз, до 31.12.07 г.
Пункт 8 извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, дополнить следующими данными:
«8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: 
Лот № 4, 5 - цена контракта 0,6;
                      - срок предоставления гарантий качества 0,4.
Лот № 6,7   - цена контракта.
Пункт 10 извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, читать в следующей редакции:
«10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации: конкурсная документация представляется бесплатно на 
бумажном либо  электронном носителе по адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, со дня опубликования настоящего 
извещения в течение двух дней после получения письменного запроса на основании любого заинтересованного лица с указанием 
названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, е-mail и контактного лица.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
Пункт 13 извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, читать в следующей редакции:
«13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на участие в 
конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 17 апреля 2007 г. в 11 часов  
00 минут по московскому времени.

22 марта 2007 г
№_3-К_
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 ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ  
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1.  Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком.
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области                                                                   
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50 
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Адрес электронной почты:uprdor@vudor.vrn.ru
Контактный телефон –(4732) 77-19-77. Ответственный: Нифонтов Игорь Викторович.
2.Сведения о существенных условиях контракта. 
Наименование, характеристики и количество поставляемых товаров:
Лот №1 Программное обеспечение.

№
п/п

  Наименование Количество

1. Операционная система Get Genuine Kit  WinXP Pro SP2 Russian DSP 1 License OEI CD 46

2. Почтовый сервер MDaemon Pro 50 User  1

Лот № 2  Оборудование.

№
п/п

Наименование Количество

1. Компьютер Intel Core2Duo E6300/S775 Intel D945GCLL/ DIMM DDRII 512Mb/HDD 160Gb/DVD+/-RW 19”, 
Samsung 940N

1

2. Копировальный аппарат SHARP AR-M236G в составе верхняя крышка, фидер с переворотом, кассета 
2х500 листов, модуль принтера, принт-серверная карта, пьедестал, разделитель копий, сетевой сканер 
на 15 пользователей с дополнительной памятью 256 Мб, POSTScript3

1

3. Принтер Epson Stylus Photo 1290 A3 1
Сроки поставок товаров: 15 рабочих дней с момента подписания контракта.
Сведения о включенных (невключенных) в цену товаров, работ, услуг расходах, в том числе расходах на перевозку, страхование, 
уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей: в цену поставки товаров включаются расходы на пе-
ревозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей.
Максимальная цена государственного  контракта:
Лот №1  -  250000 руб., в том числе НДС; 
Лот №2  -  245000 руб., в том числе НДС.
Место доставки поставляемых товаров: г.Воронеж, ул.Никитинская, 50
Срок и условия оплаты поставок товара: в течение месяца после поставки товара.
Срок подписания победителем в проведении запроса котировок государственного контракта: со дня подписания протокола рассмот-
рения и оценки котировочных заявок: 10 дней.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу:
г. Воронеж, ул.Никитинская, 50, ком. 302,   «22» марта 2007 г. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 11 часов 00 минут по московскому времени. 
4. Состав котировочной комиссии.
Состав конкурсной комиссии определен Приказом № 2 от 15.01.2007 г. 
Председатель конкурсной комиссии: 

Лутов Игорь Александрович    заместитель начальника отдела развития автомобильных дорог и управления  дорожным 
хозяйством главного управления автомобильных дорог Воронежской области                                                                   

Члены конкурсной комиссии:

Глагольев Анатолий Владимирович           первый заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской 
области                                                                   

Лукин Борис Михайлович заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской области                                                                   

Дудин Александр Митрофанович заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской области                                                                   

Гощенко Николай Иванович начальник отдела контроля качества и приемки выполненных работ главного управления 
автомобильных дорог Воронежской области                                                                   

Говорова Нина Михайловна начальник сметно-договорного отдела главного управления автомобильных дорог Воронеж-
ской области                                                                   

Цуроева Лариса Александровна начальник отдела юридической и кадровой работы главного управления автомобильных 
дорог Воронежской области                                                                   

Секретарь конкурсной комиссии:

Грузда Андрей Викторович           консультант отдела развития автомобильных дорог и управления  дорожным хозяйством 
главного управления автомобильных дорог Воронежской области                                                                   

Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки. 

№ Регистрационный но-
мер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку Предлагаемая цена государс-

твенного  контракта, руб.

Лот №1 Лот № 2

1. 3-1 ООО «КТ сервис», 394018, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, д.40, 
 т. (4732) 54-51-95 247187,24 -

2. 3-2 ООО «РЕТ Ф2», 394018, г.Воронеж, ул.Никитинская, д.42,
 т.(4732) 25-93-39 230281,22 -

3. 3-3 ООО «СаНи», 394036, г.Воронеж, ул. Комиссаржевской, д.15б 227390,00 213391,00

4. 3-4 ООО «Офисная техника», 394000, г.Воронеж, ул.Плехановская, 40,
 т. (4732) 76-95-55 220995,12 -

5. 3-5 ООО «Нова Технолоджис», 394006, г.Воронеж, ул.Пушкинская, 22, 
 т. (4732) 20-49-00 221738,00 198815,00

6. 3-6 ООО фирма «Риан», 394030, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 67, 
  т.(4732) 51-24-12 - 198799,41

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о прове-
дении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение: 
Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило:
Лот №1  -  220995,12 руб., в том числе НДС;
Лот №2  -  198799,41 руб., в том числе НДС.

Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: 
Лот №1  -  ООО «Офисная техника», 394000, г.Воронеж, ул.Плехановская, 40 ;
Лот №2  -  ООО фирма «Риан», 394030, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 67  
Сведения об участнике размещения заказа, предложившем в котировочной заявке цену такую же, как победитель в проведе-
нии запроса котировок, или об участнике, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по цене контрак-
та, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок. 
 ООО «Нова Технолоджис», 394006, г.Воронеж, ул.Пушкинская, 22
Заседание комиссии окончено «22» марта 2007 г. в 11 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии

Председатель конкурсной комиссии Лутов И.А. 

Член комиссии Лукин Б.М.

Член комиссии Гощенко Н.И.

Член комиссии Цуроева Л.А.

Секретарь конкурсной комиссии Грузда А.В.

«20» марта  2007 г.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ 
ЗАЯВОК К ИЗВЕЩЕНИЮ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАПРОСА  

КОТИРОВОК №12
1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком 
Государственный заказчик: Управление делами Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина 1
Адрес электронной почты: comadm @ ns comch. ru
 Номер контактного телефона: 55-27-60
2. Источник финансирования: областной бюджет  
3. Сведения о существенных условиях контракта. 
Поставка средств вычислительной техники согласно прилагаемой спецификации.
Поставщик оборудования должен иметь специализированный  Сервисный Центр по обслуживанию средств вычислительной техники.
Поставщик  оборудования  должен обеспечить качественное обслуживание поставляемых средств вычислительной техники в тече-
ние всего срока гарантийного обслуживания, и он  должен составлять:
 для системных блоков компьютеров – не менее 5 лет.
Предлагаемая на конкурс техника отечественного производства должна быть сертифицирована на соответствие государственным 
стандартам серии ГОСТ Р ИСО 9000 и ГОСТ 26329-84.
Предлагаемая на конкурс техника, процесс ее изготовления, испытания, упаковки и гарантийного обслуживания   должны соответс-
твовать требованиям других государственных стандартов, правил, нормативов, что должно быть подтверждено соответствующими 
сертификатами, заключениями, лицензиями 
Максимальная цена контракта: 249 000 рублей (Двести сорок девять тысяч рублей ). 
Сроки  и условия  оплаты:  оплата производится в течение 10 дней с момента поставки товара, путем перечисления денежных 
средств на расчетный счет поставщика.
Срок подписания победителем в проведении запроса котировок государственного контракта со дня подписания протокола рас-
смотрения и оценки котировочных заявок:  Десять дней.
Место  выполнения работ, место оказания услуг: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
4. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: 
394018,  г. Воронеж ,  пл. Ленина, 1,  «20» марта 2007  г. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в16 часов 50 минут по московскому времени. 
5. Состав котировочной комиссии
Состав конкурсной комиссии определен  приказом управления делами от 10.01.2007 г. № 1-п
 Председатель комиссии -    В.М.Пестов – зам. руководителя управления
 -    А.С.Лебедев – нач. хозяйственного  отдела
 -   А.И.Винников  - нач. отдела   управления делами                                                                         
 - О.А.Рывкина – консультант- юрисконсульт
Секретарь - Г.Н.Пудова – гл. специалист хоз.отдела   
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
6. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки. 

№ Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку

1      01 ООО «Криста-Офис», 394000, г.Воронеж, пр-т  Революции, 33

2.      02 ООО Фирма  «РИАН», 394030, г.Воронеж, ул. К Маркса., д.67

7. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о 
проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение: допустить к конкурсу все котировочные заявки.
Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 226 746  руб.
(Двести двадцать шесть тысяч семьсот сорок шесть руб).
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: 
ООО «Криста-офис», 394000, г.Воронеж,  пр-т  Революции, 33
8. Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по цене конт-
ракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок.   
ООО Фирма «РИАН», 394030, г. Воронеж , К Маркса, д.67.  Предложенная цена контракта:  227 085 руб.
(Двести двадцать  семь  тысяч восемьдесят пять рублей) 69 копеек.
Заседание комиссии окончено в 17часов 10 мин по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии

Председатель комиссии В.М. Пестов

Член комиссии А.С. Лебедев

Член комиссии А.И.Винников

Член комиссии О.А. Рывкина

Секретарь Г.Н. Пудова

22 марта  2007 г.

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ КОТИРОВОЧНЫХ 
ЗАЯВОК К ИЗВЕЩЕНИЮ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАПРОСА  

КОТИРОВОК №14
1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком 
Государственный заказчик: Управление делами Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1
Адрес электронной почты: comadm @ ns comch. ru
 Номер контактного телефона: 55-27-60
2. Источник финансирования: областной бюджет  
3. Сведения о существенных условиях контракта. 
3.1 Наименование, характеристика и количество поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг: поставка про-
граммного обеспечения и средств вычислительной техники.
3.2  Место поставки товара:  394018,   г. Воронеж ,  пл. Ленина, 1
3.3 Срок поставки товара: в течении 45 рабочих дней со дня подписания контракта 
3.4 Сведения о включенных (не включенных ) в цену товара, в том числе расходов на перевозку, страхование, оплату таможен-
ных пошлин, налоговых сборов и других обязательных платежей:
 цена поставляемого товара указана с учетом налогов, сборов и других обязательных платежей.
Поставка осуществляется  за счет поставщика по адресу: 394018,   г. Воронеж ,  пл. Ленина, 1
3.5 Максимальная цена контракта: 249 000 рублей (Двести сорок девять тысяч рублей ). 
3.6 Сроки  и условия  оплаты:  оплата производится в течение 10 дней с момента поставки товара, путем перечисления денежных 
средств на расчетный счет поставщика.
3.7 Срок подписания победителем в проведении запроса котировок государственного контракта со дня подписания протокола 
рассмотрения и оценки котировочных заявок:  Десять дней.
4. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: 
394018,  г. Воронеж ,  пл. Ленина, 1,  «22» марта 2007  г. 
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в16 часов 00 минут по московскому времени. 
5. Состав котировочной комиссии
Состав конкурсной комиссии определен  приказом управления делами от 10.01.2007 г. № 1-п
 Председатель комиссии -    В.М.Пестов – замруководителя управления
 -    А.С.Лебедев – нач. хозяйственного  отдела
 -   А.И.Винников  - нач. отдела   управления делами                                                                         
 - О.А.Рывкина – консультант- юрисконсульт
Секретарь - Г.Н.Пудова – гл. специалист хоз.отдела   
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
6. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки. 

№ Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку

1      01 ООО «Нова Технолоджис», 394006, г.Воронеж, ул. Пушкинская, 22

2.      02 ООО Фирма  «РИАН», 394030, г.Воронеж, К. Маркса, д.67

7. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извещении о 
проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение: допустить к конкурсу все котировочные заявки.
Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 227 681  руб. 
(Двести двадцать семь тысяч  шестьсот восемьдесят один руб) 00 коп.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: 
ООО «Нова Технолоджис», 394006, г.Воронеж,  ул.  Пушкинская, 22
8. Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по цене конт-
ракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок.   
ООО Фирма «РИАН», 394030, г. Воронеж,  К. Маркса,  д.67.  Предложенная цена контракта:  231 992 руб.
(Двести тридцать одна  тысяча девятьсот девяносто два рубля) 72 копейки.
Заседание комиссии окончено в 16 часов 20 мин по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии

Председатель комиссии В.М. Пестов

Член комиссии А.С. Лебедев

Член комиссии А.И.Винников

Член комиссии О.А. Рывкина

Секретарь Г.Н. Пудова

1.Форма торгов: Открытый конкурс     
2. Торги проводит: Государственный заказчик/ Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
3.Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области.

4.  Предмет государственного контракта. 

№  
лота Предмет государственного контракта

Начальная цена 
государственно-
го контракта, с 
учетом НДС,   тыс. 
руб.

Вид и 
объем вы-
полняемых 
работ 

Место, условия 
и сроки (пери-
оды) поставок 
товара, выпол-
нения работ, 
оказания услуг

1
Выполнение научно-исследовательских работ на разработку област-
ной целевой программы «Развитие сети автомобильных дорог обще-
го пользования  регионального значения на 2008-2010 гг.»

370.638 НИР г.Воронеж
Май 2007 г. 
– июнь 2007 г.

5. Форма, сроки и порядок оплаты товара, работ, услуг: оплата осуществляется за фактические выполненные работы  в соответс-
твии с лимитами бюджетного финансирования, доведенными до заказчика распорядителем бюджетных средств.
6. Срок, место и порядок представления конкурсной документации 
Конкурсная документация представляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, комн. 411
Телефон: (4732) 52-72-86
Сроки представления: с «29» марта 2007 г. по «2» мая 2007 г.  (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов)
Порядок представления конкурсной документации: представляется на бумажном носителе или в форме электронного документа.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
6.1. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация. 
Конкурсная документация размещена на официальном сайте www.gfu.vrn.ru .
6.2.Размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой за предоставление конкурсной документации, банковские реквизи-
ты для оплаты предоставления документации.
Размер платы: не требуется
7. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50,  комн. 411  (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 
часов до 18 часов) до даты окончания срока подачи заявок.
Дата начала подачи заявок: «29» марта 2007 г. 
Прием заявок на участие в конкурсе прекращается в день вскрытия конвертов с такими заявками. В день вскрытия конвертов 
заявки подаются на заседании конкурсной комиссии непосредственно перед вскрытием конвертов с заявками на участие в кон-
курсе по адресу, указанному в п.9 данного извещения.
Порядок приема заявок: заявки принимаются в письменной форме в запечатанном конверте или в форме электронного документа.
На каждый лот подается отдельная заявка в соответствии с требованиями конкурсной документации. 
Контактное лицо по приему заявок: Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной почты:  
agruzda@vudor.vrn.ru
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: 
1. Качество работ.
2. Сроки выполнения  работ. 
3. Срок предоставления гарантии качества  работ.
4. Объем предоставления гарантий качества  работ.
5. Цена государственного контракта (с учетом всех предусмотренных действующим законодательством налогов и обязательных 
платежей).
9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинс-
кая, 50, комн. 302,   «2» мая  2007 г. в 12 часов 00 минут. 
10.Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу: г.Воронеж, ул. Никитинская, 50, «3» мая 2007г. 
11. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться по адресу г. Воронеж, ул.Никитинская, 50, «3» мая 2007 г. 
12. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: не требуется
13. Размер обеспечения исполнения государственного контракта: не требуется
14. Заказчик или уполномоченный орган, проводящий торги, могут изменить любые сведения, указанные в настоящем извещении, 
путем опубликования в официальном печатном издании и размещения на сайте www.gfu.vrn.ru. Извещения о внесении изменений 
в извещение о проведении конкурса. Указанное Извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса будет 
являться неотъемлемой частью настоящего извещения. Всем заинтересованным лицам, которым в соответствии с настоящим из-
вещением до момента опубликования Извещения о внесении изменений была предоставлена конкурсная документация, будут на-
правлены соответствующие уведомления о внесении изменений в настоящее извещение по адресу, указанному таким заинтересо-
ванным лицом при получении конкурсной документации. Участники размещения заказа, использующие извещение о проведении 
конкурса и конкурсную документацию, размещенные на сайте www.gfu.vrn.ru, идентификация которых заказчиком, уполномочен-
ным органом невозможна, самостоятельно отслеживают возможные изменения, внесенные в извещение о проведение открытого 
конкурса и в конкурсную документацию. Заказчик, уполномоченный орган не несут ответственности в случае, если участник разме-
щения заказа не ознакомился с Извещением о внесении изменений в извещение о проведении конкурса, надлежащим образом 
опубликованном в официальном печатном издании и размещенном на сайтеwww.gfu.vrn.ru.
Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50 комн. 411, в рабочие дни с 9 часов до  
13 часов и с 14 часов до 18 часов. 
Контактное лицо: Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной почты agruzda@ vudor.vrn.ru.

Реестровый номер торгов 071

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителей по предоставлению транспортных услуг.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-97.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: главное управление по государственному регулированию тарифов Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. 25 Октября, 45.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. 25 Октября, 45.
Адрес электронной почты: rek@adm.vrn.ru 
Номер контактного телефона: (4732) 53-27-63.
Ответственный: Проскурина Ольга Борисовна.
Государственный заказчик: Воронежская областная дума.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 2.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 2.
Номер контактного телефона: (4732) 52-65-39.
Ответственный: Глазьев Сергей Александрович.
Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-68.
Ответственный: Щипелев Н.С.
Государственный заказчик: главное управление строительной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 52-78-45.
Ответственный: Тураев Игорь Иванович.
Государственный заказчик: управление делами Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: (4732) 55-57-01.
Ответственный: Рывкина Ольга Арленовна.
Государственный заказчик: Инспекция государственного архитектурно-строительного надзора Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 51-97-03.
Ответственный: Перцева Марина Александровна.
4. Предмет государственного контракта, краткие характеристики и объем оказываемых услуг, начальная цена государственного 
контракта:

№ 
лота

Предмет государс-
твенного контракта Государственный заказчик

Краткие характеристики и объем 
оказываемых услуг

Начальная цена 
государственного 
контракта (руб.) 

1 Предоставление 
транспортных услуг 

Главное управление по государственному 
регулированию тарифов Воронежской 
области

Предоставление автомобилей 
представительского класса и де-
журных автомобилей со средствами 
связи, автомобилей с передвижной 
правительственной связью систе-
мы «Роса», автобусов и грузового 
автотранспорта. Обеспечение бес-
перебойного оказания автотранс-
портных услуг при круглосуточной 
работе автотранспорта (в том числе 
в выходные и праздничные дни). 
Оказание услуг по полному перечню 
транспортных средств осуществля-
ется в объеме, складывающемся по 
мере необходимости предостав-
ления услуг государственному 
заказчику.

1 050 000

2 Предоставление 
транспортных услуг Воронежская областная Дума 5 998 663

3 Предоставление 
транспортных услуг

Главное управление по промышленности, 
транспорту, связи и инновациям Воронеж-
ской области

320 838

4 Предоставление 
транспортных услуг

Главное управление строительной полити-
ки Воронежской области 1 100 000

5 Предоставление 
транспортных услуг Управление делами Воронежской области 19 389 720

6 Предоставление 
транспортных услуг

Инспекция государственного архитектур-
но-строительного надзора Воронежской 
области

594 600

5. Источник финансирования заказа: областной бюджет.
6. Место, условия и сроки (периоды) оказания услуг: автотранспорт должен предоставляться по адресу и ко времени, определяе-
мым Заказчиком посредством телефонной связи. Срок оказания услуг: с 01.06.2007 г. по 31.12.2007 г.
7. Форма, сроки и порядок оплаты оказываемых услуг: безналичный расчет, по факту оказания услуг, в соответствии с государс-
твенным контрактом. 
8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: качество услуг. 
Порядок оценки заявок и веса подкритериев приведены в конкурсной документации.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные средства в 
размере 1 % от начальной цены контракта на расчетный счет уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ 
Воронежской области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе.
10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется бесплатно на бумажном либо электронном носителе по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 
80, к. 101, со дня опубликования настоящего извещения в течение двух дней после получения письменного запроса любого заинте-
ресованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail, контактного лица.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием конкурсной документации.
11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе:
Прием заявок осуществляется по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к 101, в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 
18 часов, с 20 апреля 2007 г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п. 13 
данного извещения. 
Порядок приема заявок: заявка подается в письменной форме в запечатанном конверте в соответствии с требованиями конкурсной 
документации. 
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80,  
30 апреля 2007 г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов 
с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса:
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения 
заявок по адресу уполномоченного органа. 
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К 90-летию «Коммуны»

Строки нашей
биографии
(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало(Продолжение. Начало
в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,в №№9, 12, 15, 19, 20, 24,
29, 33, 36, 40, 43).29, 33, 36, 40, 43).29, 33, 36, 40, 43).29, 33, 36, 40, 43).29, 33, 36, 40, 43).

Обувки, кроме сапог, у
Стальского больше никакой не
было и тогда, когда он, демо-
билизовавшись, пришел рабо-
тать в «Воронежскую комму-
ну». И подковы по-прежнему
звонко цокали, но теперь уже
по редакционной лестнице.

А бегать ему приходилось
беспрерывно: к стенографист-
кам, принимавшим оператив-
ную информацию от селько-
ров, к машинисткам, которые
тут же печатали материалы в
номер, потом в секретариат.

(Замечу, что в «Воронежс-
кой коммуне» уже в 1919 году
работало четыре стенографи-
стки, а возглавлял их Яков
Хлебников, который к тому же
в клубе журналистов обучал
стенографии газетчиков. По-
том он уехал в Москву, а вско-
ре трагически погиб).

А еще надо было самому
побывать на двух-трех городс-
ких мероприятиях и срочно
написать о событиях в завт-
рашний номер.

Последний срок сдачи ин-
формации – час ночи. А до это-
го срока гонка и напряжение
в отделе информации не спа-
дали ни на минуту.

Не редкость, что Стальский
оставался здесь же и ноче-
вать. Не было уже никаких сил
добираться домой. Да и день-
ги на извозчика не всегда
имелись. Поэтому вот тут, в
кабинете, на стульях, подшив-
ку - под голову, шинелью ук-
рывшись, и коротал он время
до утра.

Но был молод и счастлив.
И жизнь казалась беско-

нечной, полной неожиданных
чудес.

В «Воронежской коммуне»
молодежную тематику снача-
ла вел Саша Тихов (Киров) –
делал подборки, целевые по-
лосы, а с приходом в редак-
цию Стальского и его стали
подключать к комсомольско-
молодежной тематике. К тому
же в редакции он и вступил в
комсомол.

В письме к Августу Явичу
Стальский  признавался: «Мы
ринулись в атаку на экономи-
ческую разруху с таким же пы-
лом, с каким бросались на бе-
лых. В газету густо пошел раб-
кор, на заводах и фабриках
мы искали и находили людей,
готовых помочь советской пе-
чати. Днем мы работали в ре-
дакции, ночью – писали».

Пройдя через многие и
многие испытания - а в трид-
цать седьмом Николай Павло-
вич Стальский был арестован,
исключен из партии и пригово-
рен к пяти годам исправитель-
но-трудовых лагерей, – он,
вспоминая те полтора года в
«Воронежской коммуне», на-
пишет: «Именно тогда я понял
всю нелегкую ответственность
профессионального журнали-
ста. Именно тогда я по-насто-
ящему полюбил это дело – ког-
да почувствовал всю его тя-
жесть, всю его сложность и
трудность… Тогда я всерьез
понял и почувствовал, как
мало я знаю, как слабо то не-
многое, что умею. И захоте-
лось знать и уметь больше.
Лучше, глубже. Прочнее».

Эсер и имажинист
Каланыч и другие

Как левый эсер Николай
Иванович Григорьев затесал-
ся в большевистскую «Воро-
нежскую коммуну», мне, на-
пример, так и непонятно.

Правда, к своему приходу в
газету – а это конец 1920 года
– Каланыч, таков был его
псевдоним, официально под-
твердил на страницах «Воро-
нежской коммуны», что он по-
рывает с социалистами-рево-
люционерами: «Настоящим, во
избежание всевозможных не-
доразумений, заявляю о моем
выходе из партии левых соци-
алистов-революционеров».

Насколько искренне было
это заявление?

Николай Григорьев – из
тульских рабочих-оружейни-
ков, успел окончить техничес-
кое училище. Но непонятным
образом его всегда тянуло к
крестьянству. Потому он и по-
ступил в Московскую сельско-
хозяйственную школу. Здесь
он познакомился с програм-
мой эсеров, которые во мно-
гом делали ставку на кресть-
янство. А их главный полити-
ческий лозунг о безвозмезд-
ной передаче земли крестья-
нам, которые ее обрабатыва-
ют (впоследствии его «прибе-
рут» к своим рукам большеви-
ки: «Земля – крестьянам!»),
более чем импонировал Н.Гри-
горьеву. И с 1910 года он ста-
новится членом партии эсе-
ров. За политическую работу
среди учащихся его исключат
из сельскохозяйственной шко-
лы. И отправят в Тулу под над-
зор полиции. Но он по-прежне-
му будет вести пропаганду ре-
волюционных идей.

Николай Иванович Григорьев
в ту пору был абсолютно уверен
в том, что индивидуальный тер-
рор в борьбе с самодержавием
– действенное и эффективное
средство.

- Убирая со своего пути от-
дельных представителей класса
угнетателей, лишая их жизни, -
мы тем самым не только умень-
шаем число эксплуататоров, - не
раз публично заявлял он, - но и,
проявляя героизм, вовлекаем в
свои ряды новых борцов с само-
державием. Тем самым в массах
зарождается дух борьбы.

За год до октябрьских собы-
тий Каланыч, опасаясь ареста,
скрывается в Воронежской гу-
бернии. И здесь он – активный
проводник линии партии эсеров.
Едет по уездам, выступает, рас-
пространяет листовки, ищет и
находит среди крестьянства сто-
ронников своей партии. А тако-
вых на селе было куда больше,
чем сторонников большевиков.

И после революции Н.И.Гри-
горьев не дрогнул, не отошел от
своих убеждений. Хотя  активно
выступал за то, чтобы левые эсе-
ры и большевики совместно ук-
репляли Советскую власть: «Мы
должны работать и бороться так,
чтобы не пришлось еще раз де-
лать революцию. Я не согласен
с формулой мира: войны не вес-
ти, мира не подписывать. Я сто-
ронник активного наступления
на империалистов».

В июне восемнадцатого Гри-
горьев-Каланыч вошел в состав
только что образованной губер-
нской  Чрезвычайной комиссии.
Но вскоре подал заявление о
своем выходе из нее. Причиной
тому послужило решение зак-
рыть левоэсеровскую  газету
«Знамя трудовой борьбы».

- Зачем же рубить по живо-
му? – горячился Григорьев, до-
казывая председателю ЧК боль-
шевику Павлуновскому  непра-
вильность его решения. – Ведь
журналисты-эсеры выступают за
смычку с большевиками, стоят
на платформе сотрудничества с
Советами! Нет, я отказываюсь
выполнять такое неразумное
решение!

На что Никита Павлович Пав-
луновский по-солдатски отчека-
нил:

- Ты мне тут антимонии не
разводи. Приказ есть приказ.
Не нравится – пиши заявление
о выходе из состава ЧК.

И Григорьев написал.
А Павлуновского вскоре не

стало. Погиб в октября восемнад-
цатого, сражаясь с белогвардей-
цами генерала Краснова под Та-
ловой.

Николай Иванович Григорьев,
подписывавший статьи «Кала-
ныч», стал в истории «Воронежс-
кой коммуны» первым заведую-
щим отделом сельского хозяй-
ства. И надо сказать, был силь-
ным журналистом-деревенщи-
ком. Конечно, здорово помогало
ему в работе знание аграрной
науки, знание крестьянской жиз-
ни. Впервые слово «колхозы» по-
является на страницах «Воронеж-
ской коммуны» 3 февраля 1921
года. Его Каланыч выносит в за-
головок своей статьи.  Он объяс-
няет читателям, что есть колхоз,
чем и насколько привлекателен
он для крестьянства. «Коллектив-
ному, то есть артельному  и ком-
мунальному хозяйству принадле-
жит огромная будущность, - ут-
верждал Н.Григорьев. – Оно с те-
чением времени вытеснит все
другие виды хозяйства, так как
обладает всеми достижениями
крупных и мелких хозяйств и ли-
шено его недостатков».

Каланыч первым  заявил о
необходимости рассказывать на
страницах газеты о тех, кого
впоследствии будут называть пе-
редовиками производства, гвар-
дейцами полей и ферм, нашей
рабочей гордостью и так далее.
«Деревенских героев труда, - пи-
сал Каланыч, - в широком смыс-
ле слова, мы еще не имеем, но
первые застрельщики появляют-
ся из среды агрономов».

И Каланыч колесит по уездам,
ищет этих героев труда, расска-
зывает о них в своих материалах.

Пишет он много, причем ста-
рается охватить все стороны
крестьянской жизни. Вот только
часть названий его материалов,
в которых отразилось его журна-
листское многотемье: «Аграрная
политика», «Работа сельскохо-
зяйственных ремонтных мастер-
ских», «Коммунист-торговец»,
«Налог на сено», «Учет в земле-
делии»...

И при этом Каланыч пишет
стихи, читает их публично, входит
в группу воронежских стихотвор-
цев-имажинистов. Большой по-
пулярностью пользовались его
сатирические стихи «Отцы духов-
ные, дела греховные».

В театре Рабиса 20 мая 1921
года состоялся «Первый вечер
имажинистов», в котором приня-
ли участие «коммуновцы» Григо-
рьев-Каланыч и Б.Дерптский. Их
же собратья по перу и коллеги по
газете А.Платонов, А.Киров (Ти-
хов), Ф.Михайлов, И.Бережной и
Б.Бобылев напечатали гневные
заметки «Невиданный балаган».
Сполна досталось и Каланычу и
Дерптскому: «…Слишком велики
– наглость, ничем не прикрытое

шарлатанство и вырождение,
проявленное воронежскими
имажинистами, чтобы можно
было не обратить внимание
наших культурно-просветитель-
ских органов на скорейшую
ликвидацию хулиганствующих
рыцарей. Вот Каланыч, счита-
ющий, что имажинизм – это
все непонятное для массы…
Ирисов, Дерптский – делаю-
щие себя имажинистами, что-
бы и самим не понять того, о
чем они пишут, «плюющие в
небо и на лысины». Им нужна в
имажинизме каланча, чтобы
все видели их».

Досталось и ответственно-
му секретарю «Воронежской
коммуны» Августу Явичу (Се-
мен Пеший): «Да, чуть было не
забыли Семена Пешого. Это –
человек, не написавший ни
одной стихотворной или бел-
летристической строчки. Не
идеологом ли имажинизма он
заделался, хотя по той роли,
которую он выполнял на вече-
ре, этого не видно: он подавал
звонки и, очевидно, опускал
занавес».

В сознании полной своей
правоты и революционной за-
пальчивости рецензенты про-
возглашают: «Имажинисты на-
зывают себя левыми, но это –
черносотенцы от искусства».

Вот так.
Не больше и не меньше.
Но ни Каланыча, ни Дерпт-

ского подобные крики–вопли
не остановили, не заставили
их «одуматься».

Каланыч и Дерптский, как
работники Комсожура, уча-
ствуют в постановках живой
газеты «Трудовой клич». Любо-
пытно, что вместе с ними в
выпуске этой газеты сотрудни-
чали также некоторые журна-
листы, подписавшие заметки
«Невиданный балаган». На гру-
зовом автомобиле журналис-
ты отправились на базарную
площадь. «На Сенном базаре,
- писала «Воронежская комму-
на», - перед многотысячной
толпой была продемонстриро-
вана газета… Чтение газеты
иллюстрировалось специаль-
но написанным плакатом о ку-
лаках и кооперации».

В тот же день второй выпуск
живой газеты прошел на мо-
лочном базаре, третий – на
вокзале, четвертый – в Крас-
ноармейском саду.

Каланыч при клубе «Желез-
ное перо» участвовал в органи-
зации «Стойла поэтов» имажи-
нистов, где «все интересующи-
еся этим направлением в поэ-
зии могут ознакомиться с има-
го-литературой». На одной из
«имаго-пятниц» - литературном
вечере в клубе «Железное
перо» - Каланыч прочитал док-
лад «Что же такое, впрочем,
имажинизм?». Как бы в ответ
ему другой сотрудник «Воро-
нежской коммуны» Борис Бо-
былев через неделю сделал
сообщение «Правда об образ-
ном творчестве, или Два пути
имагофикации русского искус-
ства». Одна из заметок, поме-
щенная в «Воронежской комму-
не», так и называлась – «Има-
го-пятница»: «8 июля в клубе
журналистов состоялся литера-
турно-вокальный вечер, при-
влекший многих интересую-
щихся поэзией. Вечер открыл
имажинист Каланыч беседой с
присутствующими о сущности
имажинизма. Присутствовав-
шие интересовались не только
формой нового литературного
течения, но, так сказать, фило-
софией имажинизма как обще-
ственного течения. А так как в
этой области у имажинистов
нет пока ничего оформленного,
то ясно, что ответы Каланыча
на вопросы носили уклончивый
характер. Затем читал свои сти-
хи Терентьев (заведующий лек-
ционным бюро Губполитпрос-
вета. – В.С.)В.С.)В.С.)В.С.)В.С.), Лоренский и Ка-
ланыч по желанию публики чи-
тал стих Шершеневича».

…В апрельские дни 1922
года Каланыч случайно или
целенаправленно попадал на
железнодорожный вокзал. И
увидел вот такую картину : «Я
видел кошмарную картину.  В
третьем классе на полу лежа-
ло несколько человек, умира-
ющих от голода, среди которых
был ребенок. Пришли санита-
ры и сгребли умирающего че-
ловека. Отправившись за но-
силками, я пришел в отделение
губэвака, где лечпом спросил
первым долгом: а как насчет
документов у умирающего? Он
что-то прохрипел, а лечпом за-
явил, что без документов уми-
рающего не примут. Я запро-
тестовал и настоял, чтобы
спасли человека от смерти».

Об увиденном Григорьев-
Каланыч напишет зарисовку
«На вокзале». Через несколь-
ко дней он отправится в ар-
мейские казармы, где бушева-
ла холера. 6 мая 1922 года га-
зета напечатала его после-
днюю корреспонденцию «Холе-
ра в казарме и борьба с нею».
А через пять дней Н.И.Григорь-
ева не стало. Он умер от сып-
ного тифа.

Виктор СИЛИН.
(Продолжение следует).

Среди выпускников школ
сегодня лишь один из десяти
является условно здоровым. И
это напрямую связано с пита-
нием, которое дети получают в
школах. Даже по данным офи-
циальной статистики, только
каждый пятый ученик прини-
мает горячую пищу 2-3 раза в
день. На треть сократилось чис-
ло детей, пользующихся школь-
ными столовыми, а среди стар-
шеклассников - и вовсе на 90
процентов. И это при том. что
нынешняя система школьного
питания обеспечивает лишь
30-40 процентов от суточной
потребности в белках, жирах и
углеводах, и только пятую часть
от требуемого витамина С и
кальция.

Кстати, еще полтора года
назад президент дал поруче-
ние правительству до сентября
2006 года представить предло-
жения по реорганизации сис-
темы питания в общеобразо-
вательных учреждениях на ос-
нове использования совре-
менных технологий производ-
ства и транспортировки пище-
вых продуктов. Программа
«Школьное молоко», реализа-
ция которой началась в 2005
году, как нельзя лучше соответ-
ствует поручению главы госу-
дарства.

Исполнительный директор
Молочного союза России Вла-
димир Лабинов рассказал на-
кануне конференции, что союз
обратился к Владимиру Путину
и Дмитрию Медведеву с пред-
ложением улучшить организа-
цию питания школьников,
включив программу «Школь-
ное молоко» в перечень мероп-
риятий национальных проек-
тов.

«Это интересная идея и с точ-
ки зрения развития нацпроек-
та, но главное – это даст воз-
можность детям получить пол-
ноценное молоко»,– сказал
Дмитрий Медведев, когда в
феврале этого года был здесь
же в Татарстане и ознакомился
с программой, которая по ини-
циативе мэра Казани работает
в столице республики. Цель
программы очень простая –
обеспечить каждого российско-
го школьника порцией молока
в день. Использовать в школах
разливное молоко нетехноло-
гично и не гарантирует санитар-
но-эпидемической безопаснос-
ти. Однако сегодня уже суще-

Молоко
в школе

Проблемы здорового питания учащихся нашей страны
обсуждались 27-28 марта в Казани в рамках Всероссий-
ской научно-практической конференции «Школьное пи-
тание: доступность, качество, организация», участие в
котором приняли руководители профильных министерств
и ведомств.

ствует порционная современ-
ная упаковка, которая может
обеспечить детей высококаче-
ственным молоком при полном
соблюдении санитарно-гигие-
нических норм. Молоко, в кото-
ром сохранены все ценные ве-
щества: витамины, аминокис-
лоты, минеральные соедине-
ния, - может храниться до полу-
года. Причем, без всяких кон-
сервантов.

Проект одобрен Главным са-
нитарным врачом РФ Геннади-
ем Онищенко, директором НИИ
детского питания С.Симоненко,
руководством Госдумы. На се-
годняшний день программа
осуществляется в 10 регионах
и финансируется из региональ-
ных бюджетов. На федераль-
ном уровне развитию програм-
мы также дан импульс. С чем
это связано? Как ни парадок-
сально, с очевидной ее необхо-
димостью: она находится на
стыке как минимум трех наци-
ональных проектов – образо-
вания, здравоохранения и
сельского хозяйства. Ведь про-
грамма, помимо улучшения
здоровья детей, несет в себе и
прямые стимулы для произво-
дителей молочной продукции –
появляется стабильный рынок
сбыта, предпосылки для инве-
стиций в животноводство, в
производство и переработку
молока.

Сегодня на региональном
уровне пора активно включить-
ся в практическую работу по
реализации программы, не до-
жидаясь дополнительных ука-
заний.

Для успешной реализации
программы надо подготовить-
ся заранее – провести конкурс
по выбору поставщика, прора-
ботать транспортно-логисти-
ческую схему, подготовить пе-
дагогов и многое другое. Важ-
но подумать и о местной специ-
фике, ведь в каждом регионе
есть собственные проблемы,
связанные с экологической си-
туацией, общим здоровьем и
т.д. Молоко можно обогащать и
витаминами, и минералами,
так необходимыми детям. Этот
вопрос требует координации с
органами здравоохранения.
Все это не сложно, но требует
немало времени и, безуслов-
но, воли. Однако работать на
будущее наших детей – значит
действовать уже сегодня!

Евгений ГОЛУБЕВ.

ЗДОРОВЬЕ

-  Сейчас самая дешевая- Сейчас самая дешевая- Сейчас самая дешевая- Сейчас самая дешевая- Сейчас самая дешевая
квартира стоит более 800 ты-квартира стоит более 800 ты-квартира стоит более 800 ты-квартира стоит более 800 ты-квартира стоит более 800 ты-
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ная стоила около 500 тысяч. Вная стоила около 500 тысяч. Вная стоила около 500 тысяч. Вная стоила около 500 тысяч. Вная стоила около 500 тысяч. В
чем причина такого роста цен?чем причина такого роста цен?чем причина такого роста цен?чем причина такого роста цен?чем причина такого роста цен?

- Я бы выделил несколько
причин. Во-первых, в последнее
время банки стали предостав-
лять широкие возможности для
кредитования покупки жилья, в
том числе по ипотечным про-
граммам. Это в свою очередь
повышает спрос на квартиры, а
предложение растет слишком
медленно. Во-вторых, общий
подъем  экономики страны и ре-
альных доходов населения. А в
росте цен на недвижимость мно-
гие увидели возможность сохра-
нить  от инфляции и преумно-
жить свои сбережения. В-треть-
их, темп роста задают крупные
строительные компании, такие
как ОАО «Домостроительный
комбинат» (ДСК), занимающий
до 40 процентов рынка ново-
строек. Они повышают цены, а
за ними в фарватере следуют
другие. В-четвертых, из личного
опыта – каждый четвертый по-
купатель недвижимости в Воро-
неже является выходцем из
Москвы. Они готовы скупать
квартиры и по более высоким
ценам, в надежде опять же со-
хранить и преумножить капитал.
И последнее – я думаю, самое
главное. Нет цивилизованных
рыночных отношений на рынке
жилья, поэтому и растут цены.

- Иног- Иног- Иног- Иног- Иногда в прессе доводит-да в прессе доводит-да в прессе доводит-да в прессе доводит-да в прессе доводит-
ся читать материалы о недо-ся читать материалы о недо-ся читать материалы о недо-ся читать материалы о недо-ся читать материалы о недо-
бросовестности риэлтеров?бросовестности риэлтеров?бросовестности риэлтеров?бросовестности риэлтеров?бросовестности риэлтеров?

- Возьмите любую сферу ра-
боты – везде есть люди ответ-
ственные и добросовестные, но
есть и те, кто стремится получить
наживу любой ценой. И факты
недобросовестности на рынке
жилья – это, зачастую, не толь-
ко умышленные действия «риэл-
тера», но и желание покупателя
или продавца получить мнимую
выгоду, сэкономить. По статисти-
ке, до 80 процентов мошенни-
ческих действий в сфере недви-
жимости приходится на продажу
или покупку квартир «без по-
средников».

- А в какую сумму обходится- А в какую сумму обходится- А в какую сумму обходится- А в какую сумму обходится- А в какую сумму обходится

Цена квартиры
ниже не станет

ЖИЛИЩНЫЙ  ВОПРОС

Резким ростом цен на недвижимость запомнился минувший
год. Квартиры в Воронеже подорожали на 50 - 80 процентов
в сравнении с предыдущим периодом. Мнений по поводу
сложившегося положения высказывалось множество: одни
обвиняли в этом производителей строительных материа-
лов, другие – строителей и перекупщиков, а некоторые –
правительство с его программой «доступного жилья». Пожа-
луй, каждый в определенной степени прав. А мы решили
узнать мнение тех, кто непосредственно занимается прода-
жей квартир – риэлтеров. Роман Соколов почти семь лет
работает в сфере недвижимости в Воронеже.

стоимость услуг риэлтера?стоимость услуг риэлтера?стоимость услуг риэлтера?стоимость услуг риэлтера?стоимость услуг риэлтера?
- Стоимость зависит от слож-

ности заказа и платежеспособ-
ности клиента. Обычно за услу-
ги мы берем от 3 до 5 процен-
тов сделки. Документы оформля-
ются за счет покупателя и (или)
продавца.

- В чем, кроме правильного- В чем, кроме правильного- В чем, кроме правильного- В чем, кроме правильного- В чем, кроме правильного
оформления документов, пре-оформления документов, пре-оформления документов, пре-оформления документов, пре-оформления документов, пре-
имущества обращения клиен-имущества обращения клиен-имущества обращения клиен-имущества обращения клиен-имущества обращения клиен-
тов в риэлтерские агентства?тов в риэлтерские агентства?тов в риэлтерские агентства?тов в риэлтерские агентства?тов в риэлтерские агентства?

- Это также и быстрота про-
ведения сделки. Агентство не
будет вам предлагать смотреть
те варианты, которые вам не ин-
тересны – агент заранее по-
смотрит все варианты и предло-
жит вам только те, которые нуж-
ны. Агентство  будет  контроли-
ровать ход сделки на всех её ста-

диях, от оформления до переда-
чи денег.

- Самая дорогая квартира,- Самая дорогая квартира,- Самая дорогая квартира,- Самая дорогая квартира,- Самая дорогая квартира,
которую вы продали?которую вы продали?которую вы продали?которую вы продали?которую вы продали?

- Я продавал квартиру за 10
миллионов рублей. Но это не са-
мая высокая цена – в Вороне-
же есть квартиры и за 20 мил-
лионов рублей, и это далеко не
единственный экземпляр. Такие
квартиры пользуются спросом,
но их не хватает.

- И кто же покупает такие- И кто же покупает такие- И кто же покупает такие- И кто же покупает такие- И кто же покупает такие
квартиры?квартиры?квартиры?квартиры?квартиры?

- Это чаще всего человек не
из Воронежа, имеющий здесь
свой бизнес или филиал его. Они
покупают такие квартиры для
нерядовых сотрудников, при-
выкших жить в комфорте.

- Ваш прогноз на этот год, что- Ваш прогноз на этот год, что- Ваш прогноз на этот год, что- Ваш прогноз на этот год, что- Ваш прогноз на этот год, что
бубубубубудет происходить с ценами?дет происходить с ценами?дет происходить с ценами?дет происходить с ценами?дет происходить с ценами?

- Стоимость квадратного мет-
ра жилья будет расти, но уже не
так быстро, как в прошлом году.

- И что в таких условиях вы- И что в таких условиях вы- И что в таких условиях вы- И что в таких условиях вы- И что в таких условиях вы
посоветуете потенциальнымпосоветуете потенциальнымпосоветуете потенциальнымпосоветуете потенциальнымпосоветуете потенциальным
покупателям?покупателям?покупателям?покупателям?покупателям?

- Если вы задумали купить
квартиру, покупайте её как мож-
но быстрее – цены ниже не ста-
нут.

Роман КУРАПОВ.

Глава Бобровского района
Анатолий Балбеков по-прежне-
му настаивает на том, чтобы пе-
редать спорный участок «без-
земельным» жителям села Ме-
четка. А на днях редакция по-
лучила письмо от нижнекисляй-
цев. Те полны разочарования и
не верят в справедливость.
Вернее, наши простые россий-
ские граждане, а это в основ-
ном пенсионеры, еще надеют-
ся, что им могут помочь: губер-
натор, председатель областной
Общественной палаты, предсе-
датель облсуда, прокурор обла-
сти, председатель облдумы и
руководство Управления Феде-
ральной регистрационной
службы.

Чего хотят люди, чьи подпи-
си стоят под письмом? Чтобы
«большое начальство вникло в
их беду» и «в рамках предостав-
ленных полномочий осуществи-
ло контроль, проверило закон-
ность и обоснованность дей-
ствий администрации Бобровс-
кого района и Бобровского от-
дела УФРС».

Тут вновь приходится напом-
нить, что несколько лет назад
руководитель Бобровского
района Анатолий Балбеков на-
делил несуществующей землей
жителей села Мечетка своего
«родного» Бобровского района.
В процессе регистрации права
собственности возникла необ-
ходимость исправить ошибку. А
как?  За счет кого? Ничего луч-
шего Анатолий Иванович не
придумал, как отсудить земли,
которые в течение двух десят-
ков лет обрабатывали, а затем

Вместо земли –
судебная повестка
Почему жители российской глубинки вынуждены всячески отстаивать
свои законные права и уповать на помощь «высокого начальства»?

«Коммуна» уже неоднократно обращалась к проблеме, кото-
рая волнует жителей бутурлиновского поселка Нижний Кис-
ляй – они долгое время не могут зарегистрировать свое
право на владение приватизированной землей. Редакция
вынуждена сделать это вновь.

ПРОДОЛЖЕНИЕ  ТЕМЫ

получили в собственность ра-
ботники бывшего межрайонно-
го хозяйства «Заря», прожива-
ющие в поселке Нижний Кис-
ляй Бутурлиновского района.
Логика руководителя проста:
названное хозяйство утратило
свою межрайонную форму, а
земля, которой наделил нижне-
кисляйцев Совет министров

РСФСР, территориально отно-
сится к Бобровскому району.

Крестьяне рассуждают пре-
дельно просто: «Нас удручает,
что районная власть пытается
исправить допущенные же ею
ошибки за счет нас – простых
селян. Жители Нижнего Кисляя
и жители Мечетки оказались
«по разные стороны баррикад».
В Мечетке живут наши род-
ственники, которые теперь счи-
тают нас «захватчиками», но мы
как обрабатывали с 80-х годов
эту землю, так и хотим ее обра-
батывать – не мы виноваты в
том, что у некоторых жителей
Бобровского района нет земли.

Вообще же землю необходимо
возделывать, иначе для чего
нужны все аграрные реформы?
Сейчас уже конец марта, а мы
всё ходим с транспарантами и
судебными повестками, нани-
мая адвокатов, вместо того,
чтобы подумать над тем, как
получше использовать эту
«спорную» землю, как вырас-
тить хороший урожай».

Авторы письма весьма эмо-
ционально высказываются в
адрес Бобровского отдела
УФРС и судей Бобровского рай-
она. Они обстоятельно описы-
вают свои «хождения по мукам».
Втянутых в непривычное и «не-

рвное» дело пожилых людей
можно понять. Действия «долж-
ностных и полномочных лиц»
они трактуют по-простому, со
своей житейской точки зрения.
Мы же обратимся к мнению не-
зависимого эксперта-юриста
Юрия Михайлова:

- Право собственности еще
никто не отменял. Например,
даже житель Владивостока
имеет право владеть собствен-
ностью в Москве. Так почему же
житель Бутурлиновского райо-
на не может иметь собствен-
ность в Бобровском районе?
Это право подтверждено мас-
сой документов еще со времен
СССР. А какое отношение к это-
му имеют жители Мечетки - и
подавно непонятно. О них ведь
нет никаких данных. И здесь ру-
ководству Бобровского района
надо задуматься насчет фонда
перераспределения, скорее
всего, он имелся в районе. И что
же с ним стало?

Суд Бобровского района во-
обще не имел права принимать
заявление райадминистрации к
рассмотрению, так как рассмот-
рение таких дел не входит в его
юрисдикцию. Администрация
же не наделена правом  пода-
вать такие иски, причем в свой
же районный суд. Если кто и
имел право подачи подобного
заявления в суд Бобровского
района, так только граждане,
которые сочли себя ущемлен-
ными.

Сейчас на территории стра-
ны активно используется рей-
дерство, то есть захват земли.
Неужели эта схема применена
в Бобровском районе? Не хо-
чется верить и в то, что регист-
рационные органы (федераль-
ная структура) идут на поводу у
органов местной власти. Вооб-
ще же я полагаю, что выход из
создавшейся ситуации найти
можно, особенно с учетом мне-
ния тех властей и структур, на
мудрое вмешательство которых
как раз и рассчитывают нижне-
кисляйцы.

К сказанному юристом Ми-
хайловым хочется все-таки до-
бавить выдержку из письма жи-
телей Нижнего Кисляя: «В нача-
ле демократических реформ в
нашем государстве было про-
возглашено: «Граждане, прива-
тизируйте землю, обрабатыва-
емую вами с советских времен».
Мы ее приватизировали, а те-
перь горе мыкаем. Мы уже об-
ращались в ряд областных
структур, но получилось так: мы
либо не получили четкого отве-
та, либо не получили его вооб-
ще. Пожалуйста, представители
разных ветвей власти, прислу-
шайтесь к нам, помогите!»

Анна СТЕПАНОВА.

� Этот зимний снимок запечатлел жителей поселка Нижний Кисляй у здания Бобровского суда.
Теперь уже и снег растаял, и люди оделись в весенние одежды, а спорный вопрос никак не
решается…
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На этот раз сцена была пре-
вращена в «театральное кафе».
Номинантов в самом начале дей-
ства пригласили на сцену, уса-
див за столиками. И сразу стало
заметно: в нынешнем сезоне в
Воронеже особенно ярко заяви-
ла о себе молодёжь. Для кого-то
победа на конкурсе стала пер-
вой крупной наградой. Не скры-
вали волнения ни лучшая дебю-
тантка Валерия Анциферова –
исполнительница партии Золуш-
ки в балете Сергея Прокофьева
«Золушка» оперного театра, ни
Борис Алексеев, чья роль Билли
в «Калеке с острова Инешмаан»
Камерного театра была призна-
на лучшей мужской ролью в дра-
матическом спектакле.

Ещё в конце прошлого года
театральный сезон не слишком
радовал сюрпризами, призна-
вались не так давно члены

Молодежь наступаетКонкурс
«Итоги
сезона»

Каждая очередная церемония вручения призов победите-
лям областного театрального конкурса «Итоги сезона» ко-
ренным образом отличается от предыдущих. Случались на
сцене Дома актёра вечера масштабные, с привлечением
множества спонсоров, длившиеся более трёх часов; случа-
лись и поскромнее – впрочем, сравнительная скромность
вложенных средств не мешала организаторам создать в
зале атмосферу праздника. Вообще, в формате конкурса
изменения происходят постоянно. С прошлого года он обрёл
новое имя и статус почти исключительно актёрского.

жюри. Однако накануне Между-
народного дня театра ситуация
кардинально изменилась: в го-
роде случились сразу несколь-
ко интересных премьер. В их
числе - «Банкротъ» - постановка
Анатолия Иванова по пьесе А.
Островского. В результате Тать-
яна Беляева, воплотившая об-
раз Липочки, была отмечена за
лучшую женскую роль в драма-
тическом спектакле. А вот в но-
минации «Лучшая женская роль
второго плана» победили сразу
две актрисы – Татьяна Черняв-
ская и Татьяна Сезоненко, тё-
тушки Осборн из уже упоминав-
шегося «Калеки с острова Инеш-
маан».

- Я хочу поблагодарить жюри
за то, что нас не разъединили, -
сказала Чернявская, получая
награду.

Основная интрига связана

была, разумеется, с номинаци-
ей «Событие сезона». Вообще-то
«событием» может быть признан
не только спектакль, но и работа
режиссёра, художника или, ска-
жем, музыкальное оформление.
На этот раз на приз претендова-
ли всё же три спектакля: «Кале-
ка с острова Инешмаан» Камер-
ного театра в постановке Миха-
ила Бычкова, «Золушка» театра
оперы и балета в постановке за-
мечательного танцора Владими-
ра Васильева и «Банкротъ» теат-
ра драмы имени А.В. Кольцова.

Победил театр Михаила Быч-
кова.

По традиции несколько при-
зов были вручены, так сказать,
«вне конкурса». Адгур Кове, по-
лучивший приз секции критиков,
вышел к микрофону, чтобы по-
благодарить всех людей, с кото-
рыми он девять лет работал в
Борисоглебске  (до недавнего
времени он был главным режис-
сёром местного театра имени
Н.Г. Чернышевского, теперь же
работает в Воронежском ТЮЗе).
Народному же артисту России
Юрию Кочергову был вручён
приз правления Союза театраль-
ных деятелей «За честь и досто-
инство в искусстве».

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Ночная
мелодия
Детдомовская Марышева

Дуня,
не бусы примеряя, а петлю,
шептала про себя: «Какая дура,
я больше никогда

не полюблю!»

Крапивой жгло предательство
подружки,

и предал друг, с кем были
заодно,

и задыхались жалобы
в подушке,

в ночи бессонной,
где темным-темно.

И беспросветность эта
не кончалась,

а за стеной, знакомая вполне,
вдруг песенка Дассена

закачалась
на музыкальной радиоволне.

Она звучала вовсе
не набатом –

сердечным говорком
накоротке

на языке нездешнем,
непонятном

и все-таки понятном языке.

Ее глушил какой-то голос
резкий,

таранила басовая струна,
одолевали шорохи и трески,
но выплывала все-таки она.

Не суетой, а добротой дышала,
то проще становилась,

то сложней.
Она своей любовью утешала
и возвышала нежностью

своей.

И отступали пошлые наветы,
и размыкался неразъемный

круг,
и зябкая петля из белой ленты
сама собой распутывалась

вдруг.

А песенка отстаивала
смелость,

она просила искренними быть.
И той девчонке снова

захотелось
надеяться и верить, и любить.

Пускай же продолжается
искусство,

что заглушить помехи
не смогли,

что нас порой спасает
безыскусно,

освобождая из тугой петли.

Сон
Нас на праздник стихов

не позвали.
Отчего же пораньше, чуть свет,
мы сошлись в этом зрительном

зале,
где ни света, ни зрителей нет?

Что же в сумрачных нишах
таится

и какие грядут чудеса?
Ни предметов не вижу,

ни лица –
различаю одни голоса.

Вот Жигулина голос негромкий
(сокровенные строки тихи),
вот стихи Харитонова Ромки,
вот Мелёхина Павла стихи…

Я в программке тринадцатый
нумер,

но ни строчки не помню своей.
И не помню: живой или умер.
И от этого вдвое сложней.

Будто взят я в железные шоры.
Темнота, как тяжелый свинец,
но раздвинув незримые

шторы
на невидимых окнах отец.

И вернулась погожая осень,
и синица затенькала вдруг,
и стволы медно-розовых сосен
беспечально содвинулись

в круг…

Только им не давно
возвратиться,

пересилить беду не смогли,
отступили бескровные лица,
растворились в безбрежной

дали.

Сон растаял, я жив, я не умер,
но программка лежит на окне.
Вот и мой незадачливый нумер.
Что прочту я? Неведомо мне.

Поздняя
любовь

Г.Кривцовой

Земное притяженье душ
всевышним сберегается.
Взаимность кажется двойным
подарком, а пока –
твоей озябшею рукой
моя отодвигается,
и отчужденья холодок
почуяла рука.

Следишь за мной
зрачками глаз,

и что-то в них тревожное.
Всерьез морщинками легли
нескладные года.
Тепло руки моей – оно
такое ненадежное:
едва согреет – и опять
исчезнет без следа.

Мы временны, как все вокруг,
мы не причастны вечности.
Удачи яркая звезда
не светит нам с тобой.
А как хотелось счастья нам
и нежности, и верности.
И как хотелось нам любви –
пускай немолодой.

Судьба, как одичалый пес,
ворчит, костями хрумкая,
и что задумала судьба –
не вызнать, не понять.
Твоей руки печальней нет,
она такая хрупкая,
предощущение беды
таится в ней опять.

Нет, не безгрешны мы с тобой,
но есть и в нас небесное.
Возникнет, может быть, оно,
как тайна бытия.
И нас двоих соединит
одно объятье тесное,
где наши души сплетены,
где рядом ты и я.

Из поэтической
тетради

Аркадий ПРЕСМАН

От редакции
С «Коммуной» автор этих стихов дружит давно. Сегодня

ему исполняется 60 лет. Сердечно поздравляем Аркадия
Григорьевича с замечательным юбилеем и желаем ему
новых творческих удач.

ВЕГЕРА
Владимир Алексеевич

На 70-м году жизни после тяжелой
непродолжительной болезни скончал-
ся генеральный директор, главный
конструктор научно-производствен-
ного предприятия «ЭКАР».

От нас ушел талантливый инже-
нер, видный организатор, чуткий, доб-
рый и отзывчивый человек.

Его жизненный путь характерен для
людей старшего поколения. Он прошел
большую школу научно-технической
и хозяйственной деятельности в НИИ
электромеханики, концерне «Энергия»
от молодого специалиста до генераль-
ного директора научно-производ-
ственного предприятия.

Обладая неиссякаемой энергией и огромной работоспо-
собностью, Владимир Алексеевич сделал несоизмеримо мно-
го как для развития предприятия, так и отрасли электрома-
шиностроения в целом.

Под его руководством и непосредственном активном уча-
стии производились разработка и выпуск изделий специ-
ального назначения, применяемых в военной и ракетно-кос-
мической технике и имеющих большое значение для укреп-
ления обороноспособности нашего государства.

Владимира Алексеевича всегда отличали лучшие челове-
ческие качества: интеллигентность, тактичность, порядоч-
ность, человеколюбие, отзывчивость.

Его требовательность, исполнительность, умение ценить
свое и чужое время высоко ценились его подчиненными и
коллегами по работе.

Светлая память о Вегере Владимире Алексеевиче навсег-
да останется в наших сердцах.

ПОПОВ В.Н., ЧУЧАЛОВ В.В., ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВА Г.А.,
ЛЕБЕДЕВА Г.А., СКЕБКО В.П., СТЕКЛОВ В.Е., КОНАУ-

СОВ В.Х., ГОРБАТКО М.С., ПЕНЬШИН В.Я., БУТОВ Г.Я.

ООО «ЭЛЕВАТОР» ТРЕБУЕТСЯ
инженер-энергетик с опытом

работы, з/п высокая.
Обращаться по адресу: Каширский
р-н, п.Колодезный, ул. Октября, 1.

Тел. (242) 3-13-52.

ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ
ГИБРИДОВ

семян подсолнечника
отечественной

и зарубежной селекции
Адрес: г.Воронеж, ул.Краснозна-

менная, д. 15, оф. 1.
Тел. 55-16-26. Факс 77-40-89.

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»
предлагает под урожай

Помощь в подготовке
документации для
участия в конкурсе
Организация проведения
конкурсов, аукционов
Реализация
имущества путем
проведения торгов
Консультации

ООО «ИНВЕСТИЦИИ»

Тел.: 40-39-17, 53-04-31.

ТРЕБОВАНИЯ К ПАРТНЕРАМ:
�организационно-правовая форма: юридическое лицо, ИП;

�местонахождение: г.Воронеж.

Контактное лицо: Михаил.

Тел.: (495) 797-34-43, 744-31-78; ф. 795-06-74;
e-mail:info@klk-leasing.ru

ЗАО «КЛИЕНТСКАЯ ЛИЗИНГОВАЯ КОМПАНИЯ»

ИЩЕТ ПАРТНЕРОВ
для представления своих интересов

в Воронежской области

ОАО «ДОМОСТРОИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ»
проводит 16 апреля 2007 года

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,
расположенного по адресу: ул.Мордасовой, д.11 а

(позиция 2 квартал 16 СЖР).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (4732) 63-78-19, 63-58-76 с 8.30 до 17.30.

Конкурсный управляющий
Лискинского райпо

ПРОДАЕТ АВТОМОБИЛЬ
ГАЗ-3307 1995г. выпуска,
стоимостью 22476 руб.
Тел. 89601034532.

06.03.2007г. в районе Сбербанка
России по ул. 9 Января

ПРОИЗОШЛА УТРАТА
ДОКУМЕНТОВ

(бухгалтерских и иных)
ООО КОМИ «Торговый дом «Парма»

ИНН 3666083894.
Нашедших просьба вернуть

за вознаграждение – 50000 рублей
по адресу: г.Воронеж,

ул.Дорожная, 22-б.

КРАСИКОВА
Алексея Ивановича

поздравляем с юбилеем. Желаем самого главного –
здоровья, здоровья, здоровья и благополучия.

Друзья.

Игоря Владимировича
КОЗОЧКИНА

поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья,
творческих успехов, благополучия, семейного счастья,

благосостояния.
КОЛЛЕГИ.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Юбилей  своего района во-
робьевцы отмечали вместе с де-
путатом Госдумы Николаем Оль-
шанским. Еще до начала торже-
ственных мероприятий он про-
вел встречу с избирателями в
Доме культуры села Воровьев-
ка-2, на которой отчитался о
проделанной им работе.   Разго-
вор шел и о проблемах района:
строительстве дорог, водопро-
вода, завершении газифика-
ции.  А  молодые спортсмены
Воробьевской школы попроси-
ли Николая Михайловича  пост-
роить в их селе стадион.

  Выступая на торжественном
собрании в зале районной ад-
министрации,  Ольшанский  под-
вел итоги  разговора с воробь-
евцами: «Многие вопросы ре-
шены, но сделать  предстоит еще

Стадион «на троих»
больше. Я запомнил все вопро-
сы, которые поднимались на
встрече. Вместе с областной ад-
министрацией и администраци-
ей района мы их обсудим и на-
метим конкретную программу
действий. Но сегодня я не могу
не затронуть два вопроса. Пер-
вый — я обязательно помогу  в
газификации дома ветерану,
который обратился ко мне с этой
просьбой. Этот вопрос мы обя-
зательно решим. Но надо  вы-
полнить и просьбу молодежи –
построить стадион. Я  предла-
гаю построить его «на троих»: с
участием  администраций райо-

на, области и депутата. Я  внесу
свою лепту». Это предложение
Николая Михайловича много-
численное собрание одобрило
дружными аплодисментами.  Не
возразили против него    глава
района  Иван Рябинин и     вице-
губернатор  Иван Дубовской,
который  к тому же ранее  руко-
водил этим районом. В поддер-
жку депутата Госдумы выступи-
ли и  ребята из «Молодой гвар-
дии»:  они тоже приехали поздра-
вить  своих воробьевских
сверстников с праздником.

 От имени  регионального от-
деления партии «Единая Рос-

сия» Николай Ольшанский вру-
чил  Ивану Рябинину привет-
ственный адрес за подписью
секретаря политсовета Алек-
сандра Сысоева.  Юбилейные
партийные подарки, которые
привез депутат — игрушечные
белые «мишки» и  наборы роле-
вых игр, — достались малень-
ким жителям  воробьевских сел
—воспитанникам одиннадцати
детских садов. Можно  себе
представить, как обрадуются
игрушкам более 250 детей, ко-
торые этим и запомнят 30-ле-
тие родного района.

Раиса АНДРЕЕВА.

ДЕПУТАТ  ЗА  РАБОТОЙ

По горизонтали: 6. Отчаянный озорник. 7. Бобовое растение.
8. Роман М.Лермонтова. 10. Река в Крыму. 12. Корпус артилле-
рийского снаряда. 15. Прихоть, причуда. 17. Средний многолетний
уровень воды в реке. 18. Обычай знакомства жениха и его род-
ственников с невестой. 19. Письменное обращение верховной
власти к населению. 21. Летчик, участвовавший в спасении эки-
пажа «Челюскина». 22. Балет Эшпая. 24. Чертеж, диафрагма. 26.
18-й президент США. 28. Принадлежность костюмированного
бала. 29. Скотоводческая ферма в США. 30. Один из двунадесятых
праздников.

По вертикали: 1. Работница, получающая молоко от коровы. 2.
Женщина, профессионально занимающаяся сватовством. 3. Чер-
тежный инструмент. 4. Купол церковного здания в форме луковицы.
5. Жительница скандинавской страны. 9. Порожистое место в реке
с бурным течением. 11. Наука о наиболее общих законах развития
общества, мышления. 13. Часть акта в драматическом произведе-
нии. 14. То, что является недавно сделанным. 15. Манера эстрадно-
го пения вполголоса. 16. Пурпурная мантия монарха. 20. Женский
широкий шарф, накидываемый на плечи. 23. Город в Ярославской
области. 25. Построение в шеренге по росту. 26. Дочь Джавахарла-
ла Неру. 27. Рабочий орган зерноочистительной машины.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (23 марта)
По горизонтали: 5. Манекен. 6. Купорос. 9. Ротозейство. 11.

Банка. 12. Мираж. 13. Устав. 16. Аврал. 17. Тулуп. 18. «Идиот». 19.
Цапля. 24. «Вести». 25. Пекин. 26. Юннат. 29. Определение. 30.
Калинин. 31. Стадион.

По вертикали: 1. Балаган. 2. Лесть. 3. Бухта. 4. Боливар. 7.
Измир. 8. Аймак. 9. Руководство. 10. Отступление. 14. Капот. 15.
Кулак. 20. Чемодан. 21. Герда. 22. Вилла. 23. Самогон. 27. Ирбис.
28. «Анюта».

СПОРТ

Подобные турниры, как пра-
вило, используются организа-
торами для широкой пропаган-
ды своего вида спорта. Съез-
жаются самые сильные штан-
гисты и штангистки со всех ре-
гионов страны, ближайший ре-
зерв главной сборной России,
который рассматривается в
свете будущих олимпиад – кто
там придет на смену сегодняш-
ним лидерам, в каких весовых
категориях следует ждать но-
вых звезд отечественной штан-
ги, какие регионы наиболее
плодотворно воспитывают бо-
гатырей?

Соревновались почти две
сотни спортсменов и спортсме-
нок 1987 года рождения и мо-
ложе. У юношей – по восьми
весовым категориям, у девушек
– по семи. Никаких неожидан-
ностей на турнире не произош-
ло. Побеждали те, кто должен
был побеждать. Как в личной
борьбе, так и в командной (сбор-
ной Москвы не было равных).

Вес взят? или Оптимистические заметки
после первенства страны
по тяжелой атлетике

Воронеж впервые принимал первенство России по тяже-
лой атлетике. Причем ему пришлось за это право серьезно
побороться с другими городами. И выиграть благодаря тому
обстоятельству, что появился у нас спорткомплекс «Цент-
ральный», что особенно настойчиво добивались цели ново-
испеченный председатель областной федерации по тяже-
лой атлетике Виктор Меснянкин и главный тренер сборной
области Анатолий Хатунцев. Впрочем, авторитет Воронеж-
ского областного управления по физической культуре и
спорту тоже сыграл свою роль.

Наш край на мужской тяже-
лоатлетической карте России
больше известен райцентром
Россошь, где живут самые титу-
лованные представители этого
вида спорта – Вадим Стасенко,
победитель и призер многих
международных и всероссийс-
ких соревнований, и его настав-
ник Василий Морозов. Есть все
основания полагать, что по их
стопам сейчас идет уже чисто
воронежская пара – Игорь
Меркушов и Анатолий Хатунцев.
Воспитанник и наставник. Пер-
вый в свои девятнадцать с по-
ловиной имеет на счету победы
и на европейском уровне (2004
год), и на мировом (2006-й). То
есть идет с превышением гра-
фика Стасенко. На представ-
ленных выше стартах он срав-
нительно легко выиграл у сво-
их конкурентов, опередив вто-
рого призера на 15 килограм-
мов. Хатунцев не очень дово-
лен этой победой как раз по
причине отсутствия острого со-

перничества. Дескать, надо
преодолевать 400-килограм-
мовый рубеж по сумме двоебо-
рья, а у Меркушова «всего» 390
получилось. Подпирай его кто-
то из соперников, жми, что на-
зывается, на пятки и, глядишь,
результат был бы достигнут. И
это очень важно в спортивном
смысле – рубеж в 400 кг по-
зволил бы юному атлету зая-
виться на участие в декабре во
взрослых соревнованиях. Те-
перь этот вес надо штурмовать
на других турнирах.

– А какие основные старты
предстоят Меркушову в этом се-
зоне, где надо брать вес в 400
кг? – спросил я у Хатунцева.

– В июне – первенство мира,
в ноябре – первенство Евро-
пы. За отсутствием острого со-
перничества в весе свыше 105
килограммов нам и предстоит
с ним поработать над психоло-
гией. Она у него все же пока не
«железная», хотя, как говорит-
ся, и имеем дело с «железка-
ми». Взял свой вес и рассла-
бился, а надо научиться бороть-
ся с самим собой.

По части упомянутой выше
пропаганды – так это не совсем
удалось. Зрителей ходило в
«Центральный» меньше ожида-
емого. В основном, причастные
к штанге и к организации со-
ревнований люди. Малышей с
широко раскрытыми глазами я

не увидел. На то же самое посе-
товал старший тренер юниорс-
кой сборной России Сергей
Сырцов.

– Да, все у вас замечатель-
но. Зал может принимать тур-
ниры международного уровня
– просторно, светло, вполне со-
временно. Условия прожива-
ния, питание, короче – мы до-
вольны. А вот зрителей хоте-
лось бы побольше. Наверняка
Воронеж будет и впредь выс-
тавляться для проведения у
себя серьезных соревнований.
Надо, видимо, задействовать
сюда рекламу. И потом, я ду-
маю, прошедшее первенство
всколыхнет спортивную обще-
ственность области, следует-
таки ждать притока ребятишек
в тяжелую атлетику, а значит,
она получит толчок в своем раз-
витии.

Главный судья соревнова-
ний Юрий Нескородов тоже ос-
тался доволен организацией
соревнований в «Централь-
ном», подчеркнув, что удобное
географическое расположение
столицы Черноземья станет хо-
рошим подспорьем для разви-
тия в ней тяжелой атлетики. В
первую очередь, мужской, по-
тому что женская в лице Вален-
тины Поповой известна во всем
мире…

Юрий КОДЕНЦЕВ.
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